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DURANGO, DGO.
Con el propósito de integrar

acciones contra la violencia hacia
la mujer y de género, los tres
órdenes de gobierno, regidores y
diputados formaron un frente
común para gestionar más
recursos y reformas a las leyes que
han quedado como “letra muerta”.

Al sesionar de manera unida las
Comisiones de Seguridad Pública,
Derechos Humanos y Equidad y
Género en el Ayuntamiento,
pactaron unir esfuerzos y
voluntades para erradicar la
violencia en el municipio de
Durango.

Es necesaria la congruencia para
pasar de la palabra a la acción,
porque si bien hay avances se
requiere un mayor trabajo de
unidad, consideró la diputada

Marisol Carrillo Quiroga,
presidenta Comisión de Equidad y
Género del Congreso.

Sandra Nigeria Rivera Estrada,
directora del Instituto Municipal de
la Mujer, expresó que las
instrucciones de Toño Ochoa es
trabajar para que las acciones no
sean elefantes blancos, sino ofrecer
Moviéndonos Seguras a la mujer.

La regidora Guadalupe de la Parra
Reyes dio a conocer el proyecto de
la plataforma “Mapea tu voz”, en
donde las mujeres que han sufrido
acoso podrán denunciarlo.

Reconocieron la importancia de
fortalecer estrategias y programas
como los botones de pánico,
cámaras de vigilancia, la aplicación
SOS Seguras y la Unidad de
Prevención y Atención a la
Violencia Familiar y de Género,
entre otras.

Durango se une para defender a la mujer

• Tienen
ciudadanos más
oportunidades de
regularizarse sin
afectar sus bolsillos

DURANGO, DGO.
Las familias duranguenses también

podrán aprovechar el Ahorra es
Cuando en el pago del recibo del
agua potable para servicios de tarifas
domésticas y comerciales, con
descuentos de hasta el 100% en
recargos y gastos, afirmó Toño
Ochoa.

El director de AMD, Rodolfo
Corrujedo Carrillo, informó que en
contratos de uso doméstico
ofrecerán un 100% de descuento en
recargos y gastos de ejecución, así
como 35% en el saldo por consumo.

Puntualizó que los usuarios de
cualquier tarifa también pueden
hacer un convenio de pago, con el
cual obtienen 100% de descuento en

recargos, gastos de ejecución y 15%
en consumo, con plazo de hasta un
año.

También hay descuentos de 100%
en recargos, gastos de ejecución y

20% en consumo comercial, al pagar
de contado; 8% en convenio. A
usuarios que adeuden más de cinco
años se cobrará sólo los últimos 60
meses.

Ahorra es Cuando en el
Agua con Toño Ochoa

Reordenamiento vial,
mejora de la superficie
de rodamiento y
elimina riesgos de
inundaciones

DURANGO, DGO.
A tan sólo 24 horas de entregar la

pavimentación de un tramo más en
la calle Teresa de Calcuta, Toño Ochoa
inauguró otro más ahora en
prolongación Pino Suárez, entre
bulevar de la Juventud e Itrio.

“Así nuestra casa está más segura,
bonita y ordenada, y nos acercamos
a la meta de 125 mil metros
cuadrados”, aseguró en la entrega
que incluyó maquinaria para reforzar
las pavimentaciones en toda la
ciudad y mejorar el tránsito
vehicular.

Vecinos de las colonias Luis
Echeverría y fraccionamiento Villas
de San Francisco habían esperado
por años estas obras; “ahora hay
menos congestionamiento y más
seguridad”, dijo la señora María Sosa.

Javier Chávez Cibrián, director de
Obras Públicas, afirmó que

repavimentaron cinco mil metros
cuadrados, 190 de banquetas,

rampas, cunetas y 54 metros lineales
de guarniciones, así aumentó 25 por

ciento el flujo vial de la calle Pino
Suárez.

Por llegar al récord de pavimentación: alcalde
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Abren camas en piso y
terapia intermedia para
mayor capacidad en
pacientes de
meningitis aséptica,
sin sacrificar otras
áreas ni su
funcionamiento:
Irasema Kondo

DURANGO, DGO.
El gobierno de Esteban Villegas,

mantiene un gran esfuerzo para
brindar atención y dotar de todo el
medicamento que requieran las
pacientes de meningitis aséptica,
informó la titular de la Secretaría de
Salud, Irasema Kondo Padilla, tras

dar a conocer que se ampliaron áreas
para que ninguna persona se quede
sin atención.

Dio a conocer que ya se abrieron 15
camas más en piso y siete más en
terapia intermedia para poder tener
la capacidad de atender a las
pacientes y sin sacrificar otras áreas
y su funcionamiento, “todo lo que se
requiera será facilitado en el Hospital
450, como servicios de salud y en lo
referente a insumos, es decir, se
consiguió el medicamento para que
los tengan disponibles al servicio de
los pacientes”, recalcó. 

La secretaria de Salud, detalló que
a la fecha, ninguno de los casos
confirmados se originaron en algún
hospital de servicios de salud, aun
así, se brinda toda la atención, “el
universo de pacientes que se han
atendido en el Materno Infantil de
mayo a la fecha, no ha habido un solo
caso que presente estos síntomas”, a

lo que agregó, “estamos conteniendo
este problema que no se generó en
los hospitales de Servicios de Salud,
sin embargo, todas las pacientes son
duranguenses y las estamos
atendiendo”.

Irasema Kondo destacó que, la SSD
se hace cargo y se ocupa de este
tema, pues insistió, lo importante es
contener la enfermedad, (que no es
contagiosa), por eso la instrucción
del gobernador Esteban Villegas fue
que ninguna paciente se quede sin
atención médica.

A su vez, explicó que se cuenta con
el apoyo de la Comisión Federal para
la Protección contra Riesgos
Sanitarios (Cofepris) y haciendo
equipo en coordinación con la
Comisión para la Protección Contra
Riesgos Sanitarios del Estado
Durango (Coprised), tomando
muestras de todo, por ese lado todo
está blindado, reveló.

Esto aunado con la buena
disposición de las dependencias
como el DIF Estatal pendiente de
brindar atención a toda la familia de
los pacientes, que en su mayoría

tienen bebés recién nacidos, por lo
que se les brinda apoyo emocional,
asimismo todas las instancias de
gobierno están en la disposición de
cooperar en lo que sea necesario.

Que ningún caso de meningitis se quede
sin atención y medicamento, instruye EVV

Con este ritmo, se
espera que la
plataforma norte se
concluya en diciembre:
Ana Rosa Hernández

DURANGO, DGO.

La construcción de la parte norte
del puente vehicular Francisco Villa,
ya presenta un gran avance, informó
la secretaría de Comunicaciones y
Obras Públicas (Secope), Ana Rosa

Hernández Rentería, al detallar que
se registra un 80 por ciento en la
segunda plataforma y que gracias a
las gestiones del gobernador Esteban
Villegas Villarreal, ha sido posible
continuar con la edificación.    

La funcionaria acudió a supervisar
los trabajos de colado de cemento en
el cuarto cuerpo de siete que
integrarán el carril norte de esta
estructura, donde estuvo
acompañada del personal de Secope,
Contraloría  y supervisores de la
obra.

Dijo que estos trabajos consisten en
un colado de un largo de 54 metros,

donde se vacían cerca de 131 metros
cúbicos de concreto para reforzar el
armado de acero, y a la par, se
coordina con las diferentes áreas, por
lo que se espera que para diciembre
se concluya la construcción de dicha
parte.

Agregó que se tiene permanente
coordinación con el laboratorio de la
empresa contratista, así como
supervisores de Secope y el
laboratorio de Contraloría, a fin de
que se cumplan los estándares de
calidad.

A su vez, se trabaja con la
Subdirección de Vialidad y se hace
constante análisis sobre el avance de
la estructura para que pueda haber
mayor fluidez en el proceso de
construcción  y evitar las menores
molestias a las personas que
transitan por la zona; asimismo,
agregó que para el próximo año,
continuarán la parte interior de
puente y de forma simultanea parte
de abajo a fin de una mayor
celeridad.

Al 80 % avance del
carril norte del puente
Francisco Villa
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La diputada presentó una
iniciativa de reformas a la
Ley de Protección a la
Maternidad para el Estado

DURANGO, DGO. 

“Es importante brindar a las mujeres
atención psicológica, durante y después del
embarazo, ya que de no hacerlo puede ser
crítico para el bienestar de la madre y el
bebé”, consideró la diputada Rosa María
Triana Martínez al presentar la iniciativa de
reformas a la Ley de Protección a la
Maternidad para el Estado.

Al realizar la ampliación de motivos, explicó
que esta iniciativa promueve acciones
preventivas en la vida de las mujeres,
buscando la planificación familiar voluntaria,
y la salud reproductiva.

Informó que a las mujeres se les recomienda
que realicen ejercicio y cuiden su
alimentación durante su embarazo, pero no
siempre se les brinda la psicoterapia como
una parte importante de su régimen de

atención prenatal. 
A nombre del Grupo Parlamentario del PRI,

insistió que es transcendental que el estado
promueva y asegure la salud física, mental y
sexual de las mujeres durante el embarazo,
parto y postparto, fortaleciendo el sentido
social de la salud pública y de la familia.

Al reflexionar sobre los alcances de los
programas de la maternidad, expresó que se
debe considerar una atención integral desde
el embarazo, durante el parto y los cuidados

postparto lo que ayudará a reducir la muerte
materno-infantil y asegurar mejores
condiciones de vida a la mujer gestante. 

También señaló que se deben evitar los
embarazos en adolescentes y embarazos no
deseados, por lo que será factible realizar y
organizar de manera permanente campañas
de información de salud reproductiva, de esta
manera se logrará una mayor calidad de vida,
si estas decisiones se toman de manera
informada y oportuna.

Necesario mejorar prevención en salud reproductiva de
las mujeres: RMT

Presentan iniciativa para
evitar fraudes inmobiliarios
Necesario contar con
ordenamiento jurídico que
brinde tranquilidad y certeza
jurídica: Bernabé Aguilar

DURANGO, DGO.
Con el respaldo de la Asociación Mexicana

de Promotores Inmobiliarios (AMPI), el
diputado Bernabé Aguilar Carrillo, presentó la
iniciativa de la nueva Ley de Servicios
Inmobiliarios para el Estado, con la finalidad
de regular esta actividad y brindar garantías
a los propietarios, pero sobre todo evitar los
fraudes en la compra-venta de las viviendas.

“No son pocos los casos de propietarios o
usuarios que han sido víctimas de personas
que, haciéndose pasar por corredores de
inmuebles o miembros de inmobiliarias, han
abusado de dicha condición, estafando o
defraudando a muchas personas”, destacó
ante los medios de comunicación.

Acompañado por la coordinadora del Grupo
Parlamentario de Morena, Sandra Amaya
Rosales, el legislador consideró necesario
contar con ordenamiento jurídico para
quienes se dedican de manera profesional a
esta actividad y que la ejercen de manera
cabal, con rectitud, ética, honestidad,
eficiencia y transparencia, puedan promover
tranquilidad y certeza jurídica a las personas
que apelan a su experiencia en el ramo, con
el único objeto de hacer un patrimonio.

Explicó que en la actualidad, cualquier
persona física o jurídico colectiva que desea
ejercer dicha actividad, solo tiene que ofrecer

únicamente la colectividad de sus servicios y
abrirse a la publicidad, lo que ha generado en
Durango una serie de problemas y perjuicios
a los propietarios de bienes inmuebles, así
como a los usuarios que, desean adquirí
derechos sobre bienes inmuebles.

“Con esta nueva propuesta de ley, no
tratamos de limitar el libre ejercicio de esta
actividad, si no por el contrario, consideramos
que se debe incluir en nuestra legislación
estatal este ordenamiento jurídico, para
incorporar los mecanismos legales necesarios
para la formalidad de las inmobiliarias en
nuestro territorio”, señaló a nombre del

Grupo Parlamentario de Morena.
La presidenta del AMPI, consideró que esta

Ley de Servicios Inmobiliarios para el Estado
es urgente en Durango, con la finalidad de
que se eviten contratiempos en la venta de las
casas o cuando se presentan ciertas
irregularidades.

Además pidió a todos los agentes
inmobiliarios que se acerquen a la asociación
para que cuenten con una licencia y puedan
capacitarse en la venta de casas, ya que se
requiere una preparación para realizar todos
los trámites necesarios, como es el caso de los
créditos ante las instituciones bancarias.



DURANGO, DGO.
El Colegio de Estudios Científicos

y Tecnológicos del Estado (CECyTE)
de Durango, realizó el protocolo de
arranque de actividades de
capacitación de los procesos de
operación para el Escalamiento del
Sistema de Educación Dual y la
firma de acuerdo de colaboración
con la Cámara Nacional de la
Industria de Transformación
(CANACINTRA Región Laguna), el
evento se realizó en el Instituto
Tecnológico Superior de Lerdo (ITL),
el modelo de Educación Dual se
caracteriza por las actividades de
aprendizaje previstas en un plan de
estudios de módulo profesional,
estos se desarrollan principalmente
en contextos reales en empresas, y
permite que se alinean las
necesidades, las áreas de
oportunidad de desarrollo
económico, industrial, tecnológico,
social y/o la demanda de los
sectores privado, público y social,
formando a los perfiles de las
instituciones educativas del tipo
Medio Superior, así lo expresó,
Diego Armando Flores Arreola,
director general del CECyTED.

Por su parte Flores Arreola, en su
mensaje, detalló que, mediante una
colaboración en beneficio mutuo, se
conjugaran las competencias
adquiridas en los espacios
educativos y en las empresas, lo
cual permitirá fortalecer y
desarrollar las aptitudes y actitudes
del estudiante dual, propiciando
mejores condiciones para su
inserción laboral o profesional, lo
anterior con el fin de contribuir
proactivamente en la aplicación de
los procesos en la empresa, de
acuerdo con los planes y programas
de estudio vigentes, que permitan
al egresado del colegio competir
con un perfil calificado en el ámbito
laboral y/o para continuar estudios
de educación superior.

El titular de la CANACINTRA
Gómez Palacio, Alfonso Montellano
Villarreal, agradeció la oportunidad
para colaborar en unidad, “Estoy
convencido, que en la educación las
alianzas deben ser fundamentales
para incrementar las opciones
educativas tanto de los alumnos,
autoridades, iniciativa privada y
sociedad civil, cada elemento
adicional a la estructura de la

enseñanza, será una herramienta
de calidad para entregar a la
sociedad, generaciones
inteligentes, propositivas y
dinámicas, donde todos tengamos
un mismo objetivo”, finalizó.

Andrés Madrid Escobedo, director
de administración y planeación de
la subsecretaría de educación en la
región laguna en representación de
Esteban Villegas Villareal,
gobernador constitucional del
estado de Durango, explicó que
estos programas de estudio son un
equilibrio armónico entre la
formación teórica y la formación
práctica, alternando el período de
formación en el aula con el espacio
del trabajo; y así lograr desarrollar
en los jóvenes las competencias
necesarias para que tengan un
buen desempeño laboral al egresar
de las instituciones educativas,
buscando que el alumno se quede a
trabajar en la empresa o continuar
sus estudios superiores.

El director del ITL, Israel Castro
Muñoz, en su mensaje destacó el
trabajo que realiza el colegio, “la
educación impartida por el
CECyTED está basada en apoyar la
formación de los jóvenes para que
cuenten con varias oportunidades
al egresar, además de seguir con sus
estudios de manera profesional o
ejercer la carrera técnica que
cursaron en su plantel. El cual,
consiste en la vinculación de la
teoría y la práctica, al integrar al
estudiante en la empresa para que
aprenda como aplicar los
conocimientos adquiridos”,
concluyó.

Finalmente y respecto a nuevo
modelo educativo, se dio a conocer
los resultados del primer año de
trabajo en los planteles, ingresaron
7 de 20 Planteles CECyTE´S, 9
carreras técnicas y 11 empresas que
beneficiaron a 56 Alumnos, algunas
de las empresas son: Best Wester,
Holliday Inn, Virtua, Digimax, La
Cantera Desarrollos Mineros, entre
otros, al terminar el protocolo y
firma, se inició la capacitación para
los directores, coordinadores
académicos, de vinculación y
docentes del CECyTE 09 Lerdo, el
CECyTE 10 Arturo Martínez Adame,
el CECyTE 11 El Vergel, el CECyTE 12
Velardeña, el CECyTE 13 Nazareno,
el CECyTE 15 San Felipe y el CECyTE
17 Mapimí.
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DURANGO, DGO.
La Universidad Juárez del Estado de

Durango (UJED), a través de la
Dirección de Transformación Digital,
participó en el Encuentro ANUIES-TIC
2022, con sede en Mérida, Yucatán,
los días 27 y 28 de octubre, bajo la
organización del Comité de
Tecnologías de la Información y
Comunicaciones de la ANUIES y la
Universidad Autónoma de Yucatán.

José Luis Bautista Cabrera, director
de Transformación Digital de la UJED,
tras expresar su satisfacción por
participar en este encuentro, explicó
que “como parte de los trabajos de
vinculación y relación con las otras
universidades e instituciones de
educación superior, la Dirección de
Transformación Digital de la UJED
fue invitada a colaborar con el Grupo
de Administración Electrónica, que
trabaja en proyectos de impacto a
nivel nacional y dentro de las
iniciativas están el desarrollo de un
Sistema Integral de Información
Universitaria, el proyecto de
implementación de ‘e.firma_A-IES’ y
el apoyo para la administración y
gestión financiera mediante las TIC”.

Destacó el apoyo brindado por la
máxima casa de estudios, en especial
por el rector Rubén Solís Ríos, quien
desde el inicio de su administración
ha dado todas las facilidades a la
Dirección de Transformación Digital
mediante la gestión de equipos de
cómputo para toda la Universidad,
un proceso que poco a poco ha ido
cumpliendo, así como para enviar
representantes de la UJED a
diferentes eventos nacionales. 

Cabe señalar que el Encuentro
ANUIES-TIC es un espacio de
contacto, convivencia e intercambio

de experiencia entre los responsables
de TIC de las universidades e
instituciones de educación superior
con especialistas en el ámbito y con
proveedores que puedan
potencializar el uso y
aprovechamiento de las TIC. 

Las Tecnologías de la Información y
la Comunicación, de acuerdo con el
Ministerio de las TIC, comprenden el
conjunto de recursos y soluciones
tecnológicas que posibilitan la
recopilación, el procesamiento, el
almacenamiento y la transmisión de
información de todo tipo.

UJED participó en el Encuentro ANUIES-TIC 2022

CECyTE Durango inicia el Modelo
de Educación Dual en Lerdo

*Ya se han detectado
pacientes que fueron
intervenidos con
cirugías diferentes a
las obstétricas

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Secretaría de Salud confirmó 33

casos positivos de meningitis
aséptica, pero demás ya se detectó
un varón con la enfermedad.

Se trata de un hombre que
recientemente fue sometido a una

cirugía ortopédica en un hospital
privado, donde fue necesario el uso
de anestesia general, posteriormente
comenzó a tener síntomas, por lo
que acudió a revisión, confirmándose
el contagio de meningitis aséptica,
siendo este el primer caso en un
hombre.

Al inicio la enfermedad se había
presentado únicamente en mujeres
que habían sido intervenidas en
procedimientos gineco-obstétricos,
sin embargo, las cosas han variado
un poco, por ejemplo, este es el
primer caso en que una persona de
sexo masculino resulta con el mismo
contagio.

Desde luego, el tema ya fue

notificado a las autoridades que
están desarrollando la investigación,
es decir Cofepris y Coprised.

Tras lo anterior, la titular de la
Secretaría de Salud, Irasema Kondo
Padilla precisó que entre los 33
pacientes de meningitis aséptica, ya
han encontrado algunas variaciones
en los procedimientos quirúrgicos a
los que fueron sometidos en los
hospitales privados, pero en todos
hay anestesia.

También mencionó que se tuvo que
ampliar el número de camas en el
hospital de la Secretaría de Salud, se
instalaron 15 más para poder dar
atención a las pacientes y el paciente
que se encuentran hospitalizados.

Confirman varón contagiado
con meningitis aséptica
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Francisco Ibarra Guel,

subsecretario de Educación Media
Superior y Superior, dio a conocer
que fueron por lo menos 10 los
planteles del Cecyte los que pararon
labores el pasado martes y que este
miércoles regresaron a trabajar de
manera normal.

Advirtió que para lograr la
homologación que están exigiendo
los trabajadores y que originó este
movimiento de protesta, se requiere
de los recursos federales.

Señaló que tomando en cuenta lo
anterior, se está haciendo la gestión
desde dos vías, que son el frente
nacional de Sindicatos de Educación
Media Superior quien fue el
convocó este movimiento con la
intención de lograr un mayor

presupuesto a nivel nacional y por
parte de la autoridad estatal.

Al ser cuestionado sobre la
denuncia de la líder del sindicato de
Cecyte sobre represalias por parte
de los directivos del sistema, dijo
que se tiene el pleno respeto a la
libre manifestación para escuchar y
atender de forma adecuada a las
comunidades escolares.

Dijo que con la líder sindical
también revisaron algunos procesos
para que sean acordes a la
normatividad.

Cabe recordar que este martes los
planteles del Cecyted suspendieron
labores en concordancia a un
movimiento nacional para exigir la
homologación y recategorización
de trabajadores, que de acuerdo a
los tabuladores ganan 30 por ciento
menos que sus similares de otros
subsistemas.

Regresan planteles
de Cecyte a clases

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

A aproximadamente un 70 por
ciento de los mexicanos ya no le
alcanza para comprar la canasta
básica completa, según un estudio de
la ANPEC y aunque no se trata de un
dato duro, en términos reales las
familias están batallando para
comprar alimentos, han dejado de
comprar los mismos volúmenes y
sustituido marcas o proteínas, así lo
indicó el tesorero de Canaco, Arnoldo
Gutiérrez Nevárez.

El empresario señaló que
probablemente en Durango no sean
los mismos volúmenes que se

manejan a nivel nacional, pero sí está
claro que la mayoría de las familias,
sobre todo las de bajos recursos, no
completan para comprar la canasta
básica.

Lo que está sucediendo es que sí
compraban un kilo de carne,
compran medio o dejan de comprar
carne y compra soya, o sustituyen el
pescado por una lata de portola,
comentó el entrevistado.

Eso tiene mucho que ver con los
niveles de inflación que se han
manejado durante este año, que
superaron todas las expectativas que
se tenían, incluso todavía la quincena
anterior se tenía un 8.7 por ciento
que parece haber bajado y dado pie
a que se doblara la curva, aseveró.

Abundó que en la última quincena,
la inflación disminuyó tímidamente
en el país, de 8.7 a 8.41 por ciento.
Productos como tomate, azúcar y
leche presentan un alza, mientras
que la cebolla y papa tienen una baja. 

Hay muchos productos sobre todo
la carne, huevo, leche, que son más
caros y que "cuesta más trabajo
llevarlos a la mesa porque el dinero
que reciben las personas ya no es
suficiente, muchas veces”, puso en
relieve el empresario.

La ligera disminución en la
inflación, es la parte buena, pero la
parte mala es que no es suficiente y
todavía se va a estar batallando, el
pronóstico no es el mejor para cerrar
el año, concluyó.

Ya no alcanza para
la canasta básica

Rinde protesta como diputado Pedro Toquero
El ciudadano Pedro Toquero García rindió protesta como diputado de la Sexagésima Novena
Legislatura, sumándose al quehacer parlamentario del Congreso del Estado. Lo anterior una vez que
se otorgó licencia para separarse del cargo al legislador Gerardo Galaviz Martínez.
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DURANGO, DGO. 
Siguiendo la política en materia

educativa y de apoyo del
gobernador del estado doctor
Esteban Villegas Villarreal, el
Colegio de Bachilleres llevó a cabo
las acciones de entrega de útiles
escolares y material didáctico en
escuelas primarias y jardines de
niños ubicadas en diferentes puntos
de la ciudad capital.

Fue la propia directora general de
este subsistema Sonia Jazmín Flores
Arce, quien acompañada de
funcionarios y personal del COBAED
llevó a cabo la entrega personal de
estos materiales en cada uno de los
planteles asignados.

Durante estas actividades los
directivos, personal docente, padres
de familia y desde luego los niños
pertenecientes a los centros
educativos beneficiados, recibieron
con enorme gusto estos apoyos, a
la vez que solicitaron a la directora
general Sonia Flores, fuera el
conducto para agradecer el
gobernador de estado por estos
apoyos que recibieron, lo que les
permitirá, por un lado al personal
de las escuelas visitadas, contar con
los materiales didácticos que

facilitará enormemente llevar a
cabo la diaria labor en el aula, y por
otro lado a los padres de familia,
pues con ello están seguros que sus
hijos estarán recibiendo una
educación de calidad.

Ahí, Sonia Flores les expresó la
preocupación del gobierno del
estado pero sobre todo la ocupación
en el tema, como lo demuestran los
hechos de ese día por hacer llegar a
toda la juventud y niñez de
Durango las herramientas,
materiales y apoyo necesarios para
que nuestro estado continúe
posicionándose como una de las
entidades con mayor calidad
educativa en el país, pues ese es
uno de los objetivos principales de
la presente Administración.

Las escuelas visitadas fueron el
preescolar Elena Centeno, la
primaria Profra. Rosario Astorga, el
preescolar Naciones Unidas, la
primaria Nellie Campobello, el
preescolar Ensueño, el preescolar
Puertas de la Alegría, la primaria
Luis Donaldo Colosio, el preescolar
Zimba, la primaria Profra. Petra
Andrade Salmerón, el preescolar
Profra. Nelly Campobello, la
primaria Luis Donaldo Colosio y la
primaria Mártires de la Educación.

Cobaed entrega útiles y material
didáctico en escuelas del nivel básico

DURANGO, DGO.
Al encabezar junto con Carlos

Gutiérrez Mancilla, dirigente
nacional de la Red de Jóvenes por
México, la toma de protesta del
nuevo Consejo Político Estatal de
esta organización juvenil en el
estado, el presidente estatal del PRI,
Arturo Yáñez Cuéllar, reiteró que los
jóvenes son el nuevo tiempo del
partido.

Destacó que la juventud priista es
la parte más estratégica del partido
en estos momentos, porque son las
nuevas generaciones las que tienen
que abanderar los nuevos tiempos
del PRI, como lo hacen con mucho
entusiasmo, con mucha emoción,
dedicación, esfuerzo y tenacidad que
los caracteriza.

Teniendo como invitados especiales
a diputados y diputadas locales,
regidores, funcionarios municipales
y a Mayté Manzanares, directora del
Instituto de la Juventud del Gobierno
del Estado, destacó que los jóvenes
son los que van a marcar el nuevo
tiempo en el PRI y son los que van a
dar al PRI un nuevo rostro.

Además, les reiteró que el PRI es el
único partido que tiene una
vinculación seria y constante con los
jóvenes, para que tengan una
oportunidad política, como la han
tenido muchos políticos ahora, que
hace 5, 10 o 15 años realizaron
actividades dentro de la estructura
juvenil del PRI y sus diferentes
organizaciones.

Yáñez Cuéllar puso como ejemplos
a José Antonio Morales, actual
regidor del ayuntamiento capitalino,
a Arlina Adame, también regidora, a
Sughey Torres, actual diputada, y
muchos más, como el actual
diputado federal y ex gobernador
Ismael Hernández Deras y al propio
gobernador Esteban Villegas
Villarreal.

Igualmente, les pidió no

desesperarse, ni sufrir desilusión,
porque como partido, el PRI es el
único que por estatutos está
obligado a que de cada tres
candidaturas una sea para un joven,
y señaló que, por ejemplo, de 42
candidaturas que están en juego en
las elecciones del 2024, serán 15 para
jóvenes.

Lo que en estos momentos toca,
comentó, es trabajar, sobre todo, a
todos los jóvenes que ahorita tienen
la responsabilidad de haber sido
electos alcaldes, síndicos, regidores y
diputados, lo que demuestra que en
el PRI los jóvenes tienen
trascendencia.

“El PRI es partido generoso, que
siempre abre las puertas y más a los
jóvenes a quienes les da la
oportunidad de tener un crecimiento
rápido, porque son la próxima
generación en Durango”, dijo el líder
priista.

Después de tomar protesta a los 50
consejeros del nuevo Consejo Político

Estatal, el dirigente nacional de la de
Red de Jóvenes por México, afirmó
que la juventud priista es un ejemplo
y un orgullo para el priismo nacional,
por su de trabajo constante que
permitió llevar a Esteban Villegas al
gobierno del estado.

Además, les comentó que la política
sirve como instrumento y
herramienta para el bien de la
sociedad, pero también consideró
que es una vocación de querer servir.
Igualmente, les reconoció que a
pesar de vivir circunstancias
adversas del país, los jóvenes dieron
ejemplo que con liderazgo, trabajo y
determinación se logró una votación
histórica para el PRI.

En su mensaje de bienvenida, la
secretaria general del PRI, Daniela
Soto, indicó que los jóvenes están
llamados a marcar la diferencia y que
el PRI les abre las oportunidades y los
espacios, asimismo, los escucha.  

Por su parte, Ricardo López,
coordinador del grupo parlamentario
del PRI en el Congreso del Estado,
señaló que con el gobierno de
Esteban Villegas, los jóvenes priistas
tienen una oportunidad única de
participar en la vida política de la
entidad.  

En este evento, Adriana Amador,
secretaria general del comité
directivo estatal de la Red de Jóvenes
por México, presentó la agenda 2023,
a Maité Manzanares, directora de la
Juventud, siendo la principal
demanda, la de empleo temporal
para jóvenes recién egresados de una
carrera profesional.

En su mensaje, Juan Moreno de
Haro, líder estatal de esta
organización juvenil, señaló que los
jóvenes le van a responder al
gobernador Esteban Villegas con
trabajo, porque tienen mucho que
aportar a Durango y cada uno de los
39 municipios, en donde tienen
presencia.

Los jóvenes son el nuevo tiempo del PRI: Arturo Yáñez

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Fiscalía Anticorrupción hizo

comparecer a agente policial por uso
ilegal de la fuerza pública, llegando
acuerdo con la parte afectada y
provocando la reparación del daño.

En este caso se comprobó la
agresión contra una ciudadana y con
la mediación llegaron un convenio
entre la persona afectada y el
servidor público señalado, quien
aceptó la autoría del ilícito, se obligó
a no repetición del acto y la
reparación del daño.

Fue este  martes 8 de noviembre,
cuando el agente del Ministerio
Público especializado de la Fiscalía

Anticorrupción citó a comparecer a
un elemento de la Policía
Investigadora de Delitos de la Fiscalía
General del Estado para celebrar
acuerdo reparatorio por el delito de
uso ilegal de la fuerza pública, con la
aceptación voluntaria de la víctima
en los términos que establece el
artículo 17 Constitucional y la Ley
Nacional de Mecanismos
Alternativos de Solución de
Controversias en Materia Penal.

Según los antecedentes en la
Carpeta de Investigación referida,
agentes de la Policía Investigadora de
Delitos de la Fiscalía General del
Estado ingresaron al domicilio de la
víctima sin orden alguna en busca de

un presunto delincuente, al
cuestionar estas acciones la víctima
fue agredida físicamente por lo que
en su momento acudió a las
instalaciones de la Fiscalía
Anticorrupción para interponer la
denuncia correspondiente.

Finalmente, luego de la

investigación y comprobación de los
hechos y gracias a la gestión de esta
institución, las partes aceptaron
llegar a un acuerdo, que finalizó con
la reparación del daño a la víctima,
con lo cual, se cumple una de las
principales misiones de la Fiscalía
Anticorrupción Durango para

contribuir en el combate a los delitos
de esta índole.

Cabe hacer mención, que el
responsable no podrá volver a recibir
el beneficio de este mecanismo de
solución de controversias y que esta
institución dará vista de este caso a
la Fiscalía General del Estado.

Policía es obligado a la
reparación del daño tras
uso ilegal de la fuerza 
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Hasta 15 % baja el
consumo de carne

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Hasta 15 por ciento ha disminuido

el consumo de carne entre los
duranguenses, debido a los temas
inflacionarios, indicó el presidente de
la Unión Ganadera de Durango
(UGRD), Rogelio Soto Ochoa.

El líder ganadero señaló que el
campo de la ganadería no está
exento a los temas inflacionarios y de
igual manera se han visto afectados
en dos vertientes, uno es el
incremento que enfrenta para la
producción y otro es una baja en el
consumo local.

Precisó que la carne desde hace
tiempo es considerada como un
artículo de lujo, a pesar de que es una
fuente ejemplar de proteínas y que
es parte de la ingesta básica para una
persona y ahora conforme avanzan
los índices inflacionarios y la
situación económica es complicada,
también para las familias
duranguenses existe una baja en el
consumo que se calcula en un 15 por
ciento.

Si la gente de antes compraba uno
o dos kilos de carne, hoy están
cobrando la mitad o dejando de
comprar algunos días este producto
y todo es porque la economía ya no
permite comprar lo mismo que
antes, apuntó el líder ganadero.

Por otro lado, el diésel, los
fertilizantes, el alimento para el
ganado y todo ha incrementado
también su precio, lo que
indudablemente hace más cara la
producción de ganado.

En lo que va del año se han tenido
aumentos acumulados, que hacen
que cada vez más cara la ganadería.

Rector entregó reconocimientos a catedráticos jubilados del STAUJED
DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad Juárez

del Estado de Durango (UJED), Rubén
Solís Ríos, en el marco de las
actividades por el 46 aniversario del
Sindicato de Trabajadores
Académicos (STAUJED) y junto a la
secretaria general de la organización
sindical, Wendoly Bracho Marrufo,
entregó reconocimientos por
jubilación a once catedráticos que
dieron parte de su vida en las aulas
universitarias.

Solís Ríos mencionó que "hay
quienes consideran que para los
universitarios llegar a la fecha de
jubilación pareciera representar una
meta desde el inicio de los servicios
en las aulas universitarias, sin
embrago, no es así, y no porque no
sea un derecho, claro que es un
derecho y una recompensa, pero para
todo universitario que haya hecho de
la Universidad su proyecto de vida y
concluye su etapa como docente
activo implica un cambio radical,
dejar el servicio a la formación de
jóvenes”.

“Estoy seguro, compañeros, que
desde el día de hoy inician una nueva
etapa en la vida universitaria. La

jubilación viene a cumplir sus
expectativas de una manera distinta,
sé que extrañarán los pasillos del
Edificio Central, también los de las
escuelas y facultades; su trabajo, su
desempeño y ejemplo son la semilla
que quedará definitivamente,
formando nuevas generaciones.
Como universitario y rector quiero
hacerles un sincero reconocimiento
ante la comunidad juarista que
siempre se ha sentido cobijada por
sus maestros, por sus investigadores,
y hoy con orgullo les doy la
bienvenida a su nueva etapa como
universitarios jubilados. Estimados
maestros, gracias por su trayectoria,
gracias por ser ejemplo para seguir,
siempre entregados a sus valores”,
expresó. 

Wendoly Bracho Marrufo,
secretaria general del STAUJED,
resaltó que "en esta ocasión es doble
el reconocimiento, porque
reconocemos la trayectoria de cada
uno de ustedes; es importante para
nosotros, como comité, reconocer a
nuestros compañeros. Hoy nuestros
amigos y compañeros culminan toda
una vida de entrega a la academia;
los maestros desde las aulas han

representado dignamente a nuestra
Universidad. Como sindicato
seguiremos pendientes de que sus
derechos como maestros jubilados
no se toquen, al contrario, estaremos
siempre en la lucha de las mejoras en
sus prestaciones”.

En ese sentido, señaló que “en la
CDMX se encuentran compañeros del
comité ante la CONTU para apoyar la
propuesta del incremento salarial a
maestros universitarios de todo el
país. Sabemos que, aunque las
condiciones salariales no son buenas,
tampoco lo serán si no apostamos
por mejores condiciones educativas.
Felicito a los familiares y amigos, y
quiero decirles que siempre tendrán
en el sindicato su segunda casa.
Aprecio mucho a todos y a cada uno
de los homenajeados, muchas
felicidades y muchas gracias",
concluyó.

Por su parte, Rebeca Meléndez
Torres, en representación de los
maestros jubilados agradeció por la
distinción para ser portavoz de sus
colegas y enfatizó que "la vida es un
invento de la memoria; en el viaje de
la memoria no se trata sólo del
pasado, sino del futuro, de lo que

perdura. Todos los que hoy dejamos
de laborar en la Universidad fuimos
educados en la pedagogía política,
luchamos en diversas y largas
batallas para darle una identidad que
nadie puede arrebatarnos. La
memoria no es lo que recordamos,
sino lo que nos hace recordar,
finalmente; creo que es rendir
homenaje a la memoria y a quienes
dejaron este mundo, al presente y al
futuro. Los que nos vamos tenemos
la satisfacción de haber cumplido.
Muchas gracias".

Los maestros reconocidos fueron
Miguel Ceballos Ramírez, por 35
años; Julio César Corral Aragón, por
32 años; Patricia Medina Herrera, por
30 años; María del Refugio Bobadilla
Saucedo, por 35 años; Alejandro
González Bringas, por 32 años;
Mauricio Yen Fernández, por 41 años;
Eduardo Gutiérrez Medrano, por 36
años; Miguel Ángel Núñez González,
por 35 años; Óscar Lara Rodríguez,
por 39 años; Jesús Núñez Pérez, por
43 años, y María Rebeca Meléndez
Torres, por 48 años.

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El líder de la sección 44 del

Sindicato Nacional de Trabajadores
de la Educación (SNTE), Efrén
Estrada Reyes, advirtió que se tiene
que analizar la propuesta de la
Secretaría de Educación de otorgar
clases los sábados o a contraturno
para resolver el rezago educativo
que dejó la pandemia, tal y como lo
anunció el subsecretario de Servicios

Educativos, Rolando Cruz García.
Advirtió que si esto se da, se

tendría que hablar de un esquema
de compensación para los maestros,
lo que calificó de lógico y justo.

Si se dan las condiciones habrá
trabajadores que estarán dispuestos
a dar el extra, dijo.

La sociedad debe saber que el
trabajo del docente no se limita a las
5 horas que está frente a grupo, sino
que hay una preparación de otras 15

horas para ofrecer las clases de
manera adecuada.

Dijo que a los maestros no les
asusta hacer algo más, pero sí se
tiene que platicar, observar y revisar
los términos de cómo se va a llevar
a cabo.

La parte medular de la educación
es el alumno y en seguida el
docente.

Aceptó que el rezago educativo es
un problema importante y que a lo

largo de la historia se han
implementado diversas estrategias
para resolverlo, la pandemia dejó
una serie de tareas que deben
realizarse.

Aseguró que los docentes
repondrán el tiempo en que las
clases fueron suspendidas por el
paro de labores que llevó a cabo la
sección 44 para exigir el pago de
prestaciones que aún se adeudan,
concluyó.

Debe analizarse condiciones
para dar clases fines de semana 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobernador del estado, Esteban

Villegas Villarreal advirtió que
puede haber decomisos de
vehículos de procedencia extranjera
que no estén regularizados, dijo
que si bien buscarán ampliar el
plazo, por el momento el dato
certero que se tiene es que este
vencerá el 31 de diciembre del
presente año.

Hasta ahora la regularización ha
dejado una derrama de 35 millones
de pesos para pavimentación.

En entrevista, el mandatario fue
claro en decir que vehículo que no
está nacionalizado, corre el riesgo
de que sea decomisado por el SAT,
fuerzas federales, incluso la Guardia
Nacional.

Aclaró que quienes hicieron el
registro ante la administración
estatal en el pasado, portan una
placa especial, solo tienen un
convenio a nivel estado, pero tienen
que hacer su nacionalización,
porque pueden circular en el estado,
pero no en todo el territorio
nacional.

Advirtió que todavía está vigente
la regularización y para ello el
gobierno del estado va a contribuir
con una organización más ágil e
incluso pedir a los ayuntamientos
que abran módulos para evitar la
acción de "vivillos", que cobran mil
500 o tres mil por hacer citas que
son realmente gratuitas.

Al momento la regularización ha
sido baja, pues se habla de que
existen alrededor de 120 mil
unidades de este tipo que circulan
en la entidad, pero solo se han
regularizado 35 mil,
aproximadamente.

La fecha de vencimiento para este
trámite es el 31 de diciembre, por lo
que se conmina a realizarlo.

Del recurso que se ha generado a
través de la regularización de los
vehículos que ya han hecho este
trámite, Villegas explicó que ya
fueron enviados por la federación y
etiquetados para tal fin tal y como
se advirtió al inicio de este proceso.

El mandatario estatal señaló que
el recurso se canalizó a los
municipios para las tareas de
mejoramiento de las calles de cada
uno de ellos.

Menos de la tercera
parte de chocolatos se
han regularizado Por Martha Casas

DURANGO, DGO.
Sí habrá uniformes escolares el

próximo año, incluso se tiene la
promesa del gobernador Villegas de
que no se va a permitir que el recurso
de este programa se vaya fuera del
estado, así lo informó Iris Aragón
Santillano, presidenta de Durango
Textil Asociados (Dutexa).

La dirigente de la industria textil
señaló que ya tuvieron un diálogo
con el gobernador Esteban Villegas
Villarreal, donde se comprometió a
reactivar el programa de los
uniformes e incluso sostuvo que no
se va a permitir que un solo peso de
este programa se vaya fuera del
estado.

Eso implica una buena noticia para
los industriales textiles porque en el
2023 podría recomendarse con este
programa que tiene suspendido
algunos años, sobre todo porque se
tiene la promesa del gobernador que
se van a hacer en Durango los
uniformes.

Indicó que todavía se tiene tiempo
de empezar a trabajar para que los
uniformes están listos para el
próximo ciclo escolar, pero es
indispensable que se haga pronto
para que los plazos alcancen.

Sin embargo, Aragón Santillano
reconoció que todavía no se habla de
fechas, porque se cree que todo
dependerá del presupuesto 2023 que
reciba el gobierno del estado.

Recordó que en años anteriores
cuando se tuvo el proyecto vigente
hubo un crecimiento de hasta el 100
por ciento en el sector de la industria

textil.
Finalmente, se refirió a las

condiciones en que trabajan en este
momento los textileros, que en
términos generales es buena, ya que
se activaron algunos proyectos
empresariales, a pesar que no están
todavía vigentes los uniformes
escolares gratuitos.

No se permitirá que el recurso para
uniformes se vaya fuera del estado

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Jóvenes estudiantes del Tecnológico

de Durango obtuvieron el primer
lugar en la Feria Internacional de la
Ciencia que se llevó a cabo en Balí,
Indonesia en la categoría de
ambiental.

María de Jesús Rochel Avitia, Denise
Cárdenas, estudiantes de la
ingeniería de bioquímica y Verónica
María Gutiérrez Rocha de la
licenciatura de administración
empresarial, son las duranguenses
que lograron el primer lugar con el
proyecto Filtro absorbente de
hidrocarburos, grasas y aceites,
diseñado a partir del cabello
humano.

Explicaron que este se encarga de
separar estos compuestos y
separarlos del agua, principalmente
en los hogares, para ello se coloca
abajo del cespol para que el agua
salga limpia y así no se formen bolas
de grasa y no contaminar los cuerpos
de agua.

El cabello tiene la característica de
la porosidad, lo que hace que
absorba estas sustancias más rápido,
destacaron que un kilo de cabello
absorbe 7.5 veces su peso en dos
minutos.

La idea se originó de un derrame de
petróleo ocurrido en Alaska en 1989,

un peluquero observó el cabello de
las nutrias lleno de esta sustancia y
experimentó observando que tenía

esta característica.
En 2010 se volvió a usar en un

derrame ocurrido en México.

En Durango hay 600 mil hogares,
en promedio cada uno produce
cuatro litros de aceite al año y en

promedio un litro contamina hasta
40 mil litros de agua.

El equipo duranguense compitió
contra otros tres proyectos, uno era
biodiesel y otro filtro que provenían
de Malasia e Indonesia.

Recordaron que expusieron el
proyecto ante los jueces y cada uno
de ellos tomó la decisión.

Para su comercialización cada kit
tendría un costo de 135 pesos y
contiene dos filtros y una rejilla y se
estima una duración de cuatro
meses.

Puede reutilizarse, ya que el cabello
puede limpiarse a través de
centrifugación y cuando ya no se
quiera utilizar se puede usar como
composta ya que es un desecho
orgánico.

Ya se cuenta con la patente, pero se
está en espera del recurso para
iniciar con la producción.

La página en redes sociales de este
proyecto es Absorfilter, es un
proyecto que tiene oportunidades a
nivel mundial y se quiere trabajar en
él y crear una empresa que brinde
empleos y beneficios para el medio
ambiente.

Aunque las jóvenes fueron invitada
a otro concurso, se está analizando la
posibilidad, ya que el costo es alto y
aún se está pagando el viaje que
acaban de hacer.

Estudiantes del ITD triunfan en Indonesia 
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Por Carlos Adrián  Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 

La dirigencia del Partido de la
Revolución Democrática (PRD) fijó su
postura respecto a la Reforma
Electoral que está impulsando el
presidente de México, Andrés
Manuel López Obrador, enfatizando
que en estos momentos no hay
condiciones para impulsar dicha
iniciativa.

Martín Ochoa García y el secretario
Cecilio Campos Jiménez, expresaron
que no existen ni la apertura, ni las
condiciones para un diálogo
incluyente que pueda eventualmente
llevar a acuerdos y consensos para
elevar la calidad y eficiencia de
nuestras instituciones democráticas,
por lo que no están de acuerdo con
esa propuesta de Reforma.

“Tenemos que esperar a que pase el
año 2024 para que concluya el actual
gobierno que preside Andrés Manuel
López Obrador y que llegue otro que

tenga apertura al diálogo”,
comentaron.

Asimismo, agregaron, “mientras el
actual gobierno federal y sus aliados
impulsen propuestas de Reformas en
las que no estén dispuestos a
moverle una sola coma, se ve difícil
poder llegar a un punto de
coincidencia que supere las
diferencias y dejé al margen las
divergencias”.

Entendemos que el Instituto
Nacional Electoral (INE) es
perfectible, que tiene que

perfeccionarse, costar menos y ganar
aún mayor calidad y efectividad, para
mejorar y hacer más equitativo
nuestro marco electoral, pero no a
costa de su autonomía o
debilitamiento.

Señalaron que “pareciera que el
presidente López Obrador no está
enfocado en combatir la pobreza e
impulsar la democracia, a generar
desarrollo y economía o resolver
problemas como la inseguridad que
se vive, sino más bien está enfocado
en retener el poder y eso no es buena

gestión de un gobernante”.
Para concluir, tanto Martín Ochoa

como Cecilio Jiménez afirmaron que
con la propuesta de la Reforma
Electoral están dando ese mensaje de
querer retener el poder, ya que no se
va a discutir y analizar para mejorar,
sino que se va a enfocar para ver
cómo le hago para controlar al
“arbitro” para el año 2024, año en
que habrá elecciones federales, pues
será un retroceso gigantesco, de ahí
que no estamos de acuerdo con esa
reforma.

No existen condiciones para
reforma de AMLO: PRD

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
El Departamento de Asociaciones

Civiles, Gestión y Donativos
continúa con sus trabajos de
gestión y recaudación en beneficio
de las familias del municipio,
trabajando de la mano con
comerciantes y empresarios
laguneros lo que se reflejó en la
captación durante octubre de
alimentos con un valor por más de
122 mil pesos y medicamentos por
302 mil pesos.

Adscrito a la Dirección de
Bienestar Social, Julio César
Quiñones Martínez, titular del
citado departamento, destacó que
es gracias a la confianza que genera
la Administración que preside la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, que
logros como la captación de víveres
es posible, destacando que
comerciantes, empresarios y
asociaciones civiles no dudan en

apoyar las causas y programas
sociales implementados por este
gobierno.

Comentó que los días lunes,
martes y miércoles de cada semana
se recibe por parte de los
comerciantes del Mercado de
Abastos de Gómez Palacio y del
vecino municipio de Torreón una
dotación de frutas y verduras, la
cual sirve para abastecer a los
comedores comunitarios que la
Presidenta Municipal ha ido
rehabilitando desde inicios de su
Administración.

En cuanto a aspectos relacionados
con Salud, dijo que este un tema de
suma importancia y en días
pasados se recibió una dotación de
medicamentos por parte de
Asociaciones Civiles, los cuales
fueron puestos a disposición de
Salud Municipal para su debido
manejo.

Confianza en Administración de
Lety Herrera se refleja en donación
de alimentos y medicinas en
beneficio de gomezpalatinos 

Por Alejandra Alvarado Fernández
COMARCA LAGUNERA.-  
Debido a los cambios de

temperatura que se han presentado
en la región Laguna de Durango, la
consulta de primer nivel por
enfermedades respiratorias se ha
incrementado en un 50 por ciento;
así lo dio a conocer el jefe de la
Jurisdicción Sanitaria No. 2, Luis
Fernando Olvera Martínez.

Destacó, que algunas de las
enfermedades respiratorias por las
bajas temperaturas son: Virus que
afectan las vías respiratorias, Covid-
19 e Influenza estacional y
puntualizó, que la mejor medida
preventiva contra la Influenza es la
inmunización a través de la
aplicación de la vacuna, es por ello
que hizo un llamado a la ciudadanía
para que acudan a su Centro de Salud
más cercano para ello.

Desde el mes de octubre, gracias al
interés del gobernador, Esteban
Villegas Villareal dio inició la
campaña de inmunización contra la
Influenza, con 68 mil dosis, las cuales
fueron distribuidas en 74 unidades
de salud de la región.

La campaña de vacunación se
extendió hasta las instalaciones de la
Casa de Gobierno, donde se aplicó el
esquema completo de vacunación a
los menores de cinco años; y las
vacunas contra la influenza y
hepatitis tipo B a trabajadores del
gobierno del Estado de Durango y
vecinos del lugar que acudieron al
llamado de la Secretaría de Salud, a
través de la Jurisdicción Sanitaria
número 2 en Gómez Palacio.

Respecto al uso de cubrebocas
manifestó, que en el estado de
Durango aún sigue el lineamiento

que indica su uso en espacios
cerrados, por lo que hizo un llamado
a la ciudadanía para que cuide su
salud a través del uso de cubrebocas;
que además de protegerlos contra el
Covid-19, les previene de otro virus;
así como el uso de gel antibacterial,
mantenerse abrigados en caso de
bajas temperaturas, practicar
hábitos higiénicos y una dieta
balanceada, además de mantener un
esquema de vacunación completo.

Por último, hizo una invitación a las
personas mayores de 60 años o
personas con comorbilidades, recién
nacidos, niñas y niños de 6 a 59
meses, así como al personal de salud,
mujeres embarazadas y quienes
padecen inmunosupresión,
insuficiencia renal, diabetes,
hipertensión y cáncer para que
acudan al Centro de Salud de su
preferencia para la aplicación de su
vacuna contra la influenza.

Continúa jornada de vacunación
contra la influenza en La Laguna 
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*Al 80% avance del carril norte
del puente “Francisco Villa”:
SECOPE
*Rector de la UJED entregó
reconocimientos a catedráticos
jubilados del STAUJED
*Rinde protesta como Diputado
Pedro Toquero
*AMLO Está Desesperado
*A los Trabajadores del CONALEP,
tienen más de cuatro quincenas
que no les pagan  
*Correo Sentimental
*En la mitología griega
*La Preguntilla
La construcción de la parte norte

del puente vehicular Francisco Villa,
ya presenta un gran avance,
informó la secretaría de
Comunicaciones y Obras Públicas
(SECOPE), Ana Rosa Hernández
Rentería, al detallar que se registra
un 80 por ciento en la segunda
plataforma y que gracias a las
gestiones del gobernador Esteban
Villegas Villarreal, ha sido posible
continuar con la edificación.   

La funcionaria acudió a supervisar
los trabajos de colado de cemento
en el cuarto cuerpo de siete que
integrarán el carril norte de esta
estructura, donde estuvo
acompañada del personal de Secope,
Contraloría  y supervisores de la
obra.

XXXXX
El rector de la Universidad Juárez

del Estado de Durango (UJED),
Rubén Solís Ríos, en el marco de las
actividades por el 46 aniversario del
Sindicato de Trabajadores
Académicos (STAUJED) y junto a la
secretaria general de la organización
sindical, Wendoly Bracho Marrufo,
entregó reconocimientos por
jubilación a once catedráticos que
dieron parte de su vida en las aulas
universitarias.

Solís Ríos mencionó que "... hay
quienes consideran que para los
universitarios llegar a la fecha de
jubilación pareciera representar una
meta desde el inicio de los servicios
en las aulas universitarias, sin
embrago, no es así, y no porque no
sea un derecho, claro que es un
derecho y una recompensa, pero
para todo universitario que haya
hecho de la Universidad su proyecto
de vida y concluye su etapa como
docente activo implica un cambio
radical, dejar el servicio a la

formación de jóvenes”.
XXXXX

El ciudadano Pedro Toquero García
rindió protesta como diputado de la
Sexagésima Novena Legislatura,
sumándose al quehacer
parlamentario del Congreso del
Estado. Lo anterior una vez que se
otorgó licencia para separarse del
cargo al legislador Gerardo Galaviz
Martínez.

XXXXXX
Rateros, corruptos, fifís, hipócrita,

achichincles y otros insultos más
fueron los que “el rey del cash”
profirió en una de sus “mañaneras”
de esta semana para dirigirse a los
millones de personas que este
domingo, de una forma u otra, van
a participar en diversas
manifestaciones que habrá en todo
el país en defensa del INE.

Andrés Manuel está desesperado,
y piensa que, insultando a todos los
mexicanos que estamos a favor de
la democracia y en contra de la
dictadura que nos pretende
imponer, va a conseguir que la
gente no salga a las calles a
manifestarse. Un hombre iracundo
e intolerante que ya se dio cuenta
del enorme fracaso de su mal
llamada 4t, pero que aún así
pretende perpetuarse a cosa de lo
que sea, incluyendo la destrucción
de las instituciones, a esas que
mandó al diablo en una de sus
muchas campañas presidenciales.
No lo va a conseguir.

XXXXX
Los accesos a la cámara de

diputados fueron «bloqueados» por
maestros y trabajadores del
CONALEP, quienes tienen más de
cuatro quincenas que no les pagan.
Además que tienen conocimiento de
que les fue rebajado el presupuesto.

XXXXX
Correo sentimental. Esto es algo

que les puede servir a quienes
buscan el amor “por correo
sentimental” y esta es una guía para
que entiendas lo que quieren decir
estos anuncios. Si dice mujer en sus
“cuarenta”,  tiene 49. Si dice me
gusta la aventura…ya se acostó con
todos sus cuates. Si dice “sonrisa
contagiosa”, le tupe duro al éxtasis.
Si dice “belleza promedio…tiene
cara de Carmen Salinas. Si dice
“emocionalmente segura”, toma
sedante. Si dice de “espíritu libre”,
fuma mota.

XXXXX
En la mitología griega, Selene era

la diosa de la Luna y en la mitología
romana se le llamaba Luna. Entre
esas dos palabras se le quedó Luna
a nuestro satélite natural y como
sinónimo «Selene».

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuál es el

significado de este conocido refrán
ranchero “Cuando el gato está
ausente, los ratones se divierten”?

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.

GÓMEZ PALACIO, DGO. 

Tras atender a la solicitud de la
Mesa Directiva del Mercado de
Abastos de Gómez Palacio,
inspectores del departamento de
Plazas y Marcados acudieron este
miércoles a dicho espacio comercial
para darle continuidad a
notificaciones que aplicó desde el
lunes pasado.

Javier Ortiz Martínez, jefe del
departamento en mención, destacó
que cuando acudieron al lugar en
respuesta de lo solicitado por parte
de Gustavo Iracheta, gerente de la
citada central de abastos, éste les

informó que existían mercaderes
operando de manera irregular
invadiendo espacios destinado al
tránsito de las personas, a los que
se procedió a indicarles que
corrigieran dicha situación.

Al realizar nuevamente el
recorrido por los andadores del
mercado, los elementos se
percataron de que existían
vendedores que hicieron caso omiso
y que se reusaron a seguir las
indicaciones, por lo que se hicieron
acreedores a una multa y, en caso de
negarse a recibirla, hasta a una
clausura.

Sin el afán de dañar a la economía
de los locatarios renuentes a

ordenarse, se les otorgó un plazo de
tres horas para liquidar esta sanción
siendo ésta totalmente rechazada
por un mercader, por lo que se le
aplicó el cese de operaciones hasta
en tanto acudiera a cubrir el
importe.  

Finalmente, el funcionario
municipal comentó que durante el
inicio del operativo se contó con la
presencia y participación de
Gustavo Iracheta, de la directiva del
Mercado de Abastos, quien dio fe de
la forma de actuar de los
inspectores de Plazas y Mercados,
que mantuvieron siempre una
actitud honesta y sin incurrir en
ningún tipo de abuso de autoridad.

Plazas y Mercados impone orden a
locatarios que invadían banquetas  

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
Con más de 60 años de presencia

en el mercado, la empresa La
Tostada, de origen local y propiedad
de gomezpalatinos, inauguró su
edificio corporativo del Grupo
Segura, que preside Diego Segura
Delgado. 

Con la apertura de este nuevo
edificio, la empresa se consolida al
traer a Gómez Palacio la concesión
y apertura de la sucursal de
Tecnologías en Ingredientes
Alimenticios (TIA) S.A. de C. V., con
matriz en Monterrey Nuevo León,
que se localiza en avenida Auza y
calle Mártires, de la colonia Santa
Rosa.

Al asistir en representación de la
presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, el director de Bienestar
Social, Eduardo Faudoa, dio la
bienvenida a esta nueva inversión,
deseando éxito a sus propietarios,
además de reiterar que cuentan con
todo el apoyo de la Administración

Municipal para seguir creciendo.
Al respecto, el presidente del

consejo de Grupo Segura, Diego
Segura, manifestó que a él le gusta
ganar y que los demás también
ganen y por ello se hizo un esfuerzo
enorme por traer esta concesión a
la Laguna y generar más empleos,
apuntando que todos sus
trabajadores y proveedores son de
Gómez Palacio “así trabajen en

Torreón o en Lerdo, se ocupa gente
de aquí, porque yo amo a mi ciudad
y a mi estado”, afirmó.

Adicionalmente calificó como una
actuación de primer nivel la que
tiene Leticia Herrera al frente de
Gómez Palacio y expresó su
intención de seguir abriendo
tortillerías e innovando en el sector
de la nixtamalización, panificación
y alimentos.

Inauguran edificio corporativo y sucursal
concesionada de TIA SA de CV 
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Una mujer de 75 años de edad, de
nombre María del Carmen Aguilar
Avalos, perdió la vida en el Hospital
General 450, a consecuencia de las
lesiones que sufrió en un percance
carretero.

En este accidente resultaron
heridos Miguel Calderón González y
María Adelaida Calderón Aguilar, de
74 y 47 años de edad, quienes fueron
trasladados por una ambulancia de
la Cruz Roja al nosocomio antes
mencionado.

Miguel presentó fractura de cuatro
costillas del lado derecho, mientras
que María Adelaida traumatismo
craneoencefálico severo, trauma
cerrado de tórax y abdomen.

La hoy finada y los lesionados son
originarios del poblado La Joya, Dgo.

El accidente se suscitó el martes a
las 07:40 horas, cuando circulaban
por la carretera Durango-Parral, a
bordo de una camioneta Ford, línea
Bronco, modelo 1986, color blanco
con rojo, conducida por Miguel y a la
altura del kilómetro 25 se
impactaron de frente contra la parte
trasera de un camión Freightliner,

modelo 1994 con semirremolque,
conducido por José Eduardo, quien se
encontraba parado sobre la cinta
asfáltica sin ningún señalamiento
vial, tomando conocimiento la
Guardia Nacional División Caminos,
quien realizó la detención del

conductor último en mención, así
como de ambas unidades.

Luego del accidente los tres
tripulantes del primer vehículo
fueron trasladados para recibir
atención hacia el nosocomio antes
citado, lugar en el que pese a los

esfuerzos de la ciencia médica perdió
la vida María del Carmen, por lo que
el agente del Ministerio Público
ordenó su traslado hacia las
instalaciones del SEMEFO de esta
Fiscalía, para la práctica de la
necropsia de ley.

Accidente
carretero deja una
mujer sin vida 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO. DGO.

Un hombre y una mujer fueron
puestos a disposición del Centro de
Operaciones Estratégicas (COE), por
presuntos delitos contra la salud,
en Lerdo.

Conforme a lo descrito en el
informe policial, la detención se
llevó a cabo durante un recorrido
de vigilancia de los agentes por las
calles de la colonia San Isidro, del
municipio en mención, cuando
observaron a una pareja con una
actitud evasiva y procedieron a
marcarles el alto para realizarles
una entrevista.

El varón se identificó como

Marcos, de 48 años de edad,
mientras que la fémina dijo
llamarse Guadalupe, de 30, a
quienes tras realizarles una
inspección les aseguraron 28
envoltorios que contenían una
hierba verde con características de
la marihuana, así como 17
envoltorios más con una sustancia
con características propias del
cristal, además de 700 pesos en
efectivo.

Ante las evidencias mencionadas,
los policías les leyeron a Guadalupe
y Marcos los derechos con los que
cuentan como personas detenidas
y posteriormente los pusieron a
disposición del Ministerio Público
especializado en la materia.

Arrestados por presuntos
delitos contra la salud

Jorge ‘N’, alias ‘El
Manteco’,
presuntamente participó
en 7 ataques sexuales
contra mujeres

AGENCIAS
MONTERREY

Elementos de la Agencia Estatal de
Investigaciones detuvieron a Jorge
“N”, de 32 años, apodado como El
Manteco, quien presuntamente
participó en al menos siete ataques
sexuales a mujeres, perpetrados
entre febrero y octubre de este año.

Las autoridades informaron que la
aprehensión fue en las calles
Timoteo Rosales y Eulalio Gutiérrez
de la colonia Niño Artillero en
Monterrey el pasado ocho de
noviembre, por el delito equiparable
a violación y robo, por lo que
trasladaron al implicado al Centro de
Reinserción Social número 01 Norte.

Se señaló que una víctima reciente
narró que el pasado 12 de
septiembre paró un taxi amarillo con
blanco en calles de la colonia
Fomerrey 106 de Monterrey, y al
ingresar el conductor la llevó hasta
un terreno baldío donde la amenazó
con un arma corta y realizó el abuso.

Asimismo, la denunciante indicó
que tras salir del baldío y avanzar
por otras calles, Alonso le dijo que
bajara del carro, quitándole su
teléfono celular y una cartera que
contenía 300 pesos en efectivo.

También se investiga al detenido
por su probable participación, en
hechos similares cometidos en calles
de Colonias del municipio de
Monterrey donde destaca el mimo
modo de operar contra sus víctimas
a quienes ultrajó y robó sus
pertenencias y dinero en efectivo.

Estos hechos se han registrado en

la zona poniente y norponiente de
esta ciudad, donde a bordo del
vehículo de alquiler tomaba rutas
diferentes a las solicitadas por sus
tripulantes hasta llegar a sitios
descampados para cometer los
delitos por los que ahora se
investiga.

Colonias como Mitras centro,
Fraccionamiento Bernardo Reyes,
Fomerrey 35, Carmen Serdán, San
Martín, y Constituyentes del 57 han
sido los lugares donde
presuntamente cometió estos
delitos.

Detienen a "El Manteco",
violador serial de Monterrey
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La Fiscalía General del Estado de
Durango (FGED) aportó datos de
prueba para que los jueces del
Centro de Justicia para Niñas, Niños
y Adolescentes, condenaran a 11
sujetos  que permanecerán en
prisión durante varios años, luego de
haber cometido diversos delitos en
agravio de menores de edad.

Los ahora sentenciados, son
responsables de delitos como
violación agravada, abuso sexual
agravado, violación equiparada
agravada y pederastia agravada,
delitos que una vez que fueron
investigados por agentes del
Ministerio Público, se confirmaron y
se pudieron acreditar ante un Juez,
razón por la cual, emitieron
sentencias condenatorias a través de
procedimientos abreviados.

Ante el reclamo de parte de la
sociedad de proteger a nuestros
niños y adolescentes, esta Fiscalía
asume la responsabilidad de
investigar todas y cada denuncia que
se presente por parte de cualquier
familiar, y en donde se vean
violentados los derechos de los
niños.

Los sentenciados 
Christian Andrés Almanza

Fernández, sentenciado a 22 años y
2 meses de prisión, por el delito de
violación agravada y al pago de una
multa por 143 mil 392 pesos.

Ricardo Carrillo Martínez,
sentenciado a 13 años y 10 meses de
cárcel por del delito de violación
equiparada agravada, y multa por 86
mil 880 pesos.

Juan Fernando Castro Saldívar,
condenado a 17 años y un mes de
prisión, por los delitos de violación
agravada y violencia familiar, y
pecuniaria por la cantidad de 118 mil
543 pesos y una multa por más de 25
mil pesos.

Rubén Antúnez Ávalos, sentencia
de 6 años y 8 meses de cárcel, una
multa de 46 mil 185 pesos, a favor
del Fondo Auxiliar para la
Administración de Justicia, por el

delito de abuso sexual agravado.
Servando García González

permanecerá en prisión 10 años y
pagará una multa de 57 mil 732
pesos, por pederastia agravada.

Manuel Guerrero Moreno se le
sentenció a 5 años de cárcel y al pago
de 32 mil 276 pesos, por abuso
sexual.

Rubén Balli Hernández, fue
condenado a 14 años y 7 meses de
cárcel, por el delito de violación
agravada, y al pago de una multa por
88 mil 714 pesos.

Ricardo Hernández Hernández,
condenado a 6 años y 8 meses de
prisión y pecuniaria por la cantidad

de 43 mil 286 pesos, por el delito de
abuso sexual agravado.

Manuel Rodríguez González se le
sentenció por el delito de abuso
sexual agravado, por 6 años y 8
meses de prisión y pecuniaria por
poco más de 25 mil pesos.

Por el delito de pederastia
agravada, fue sentenciado José
Miguel González Estrada, a una pena
privativa de la libertad de 10 años y
6 meses y multa de 56 mil 460 pesos.

Finalmente, Julio Cesar Reyes
Arredondo, purgará una condena por
11 años y 8 meses, por el delito de
abuso sexual agravado y multa de 32
mil 980 pesos.

FGED obtiene 11 sentencias por
violación en contra de menores  

Sorprenden a
pareja en
vivienda ajena

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Elementos de la Policía Estatal
detuvieron en las calles Emiliano
Zapata y Tierra y Libertad, de la
colonia Emiliano Zapata, de esta
ciudad, a una pareja que fue
denunciada por una persona de
haberlos encontrado dentro de su
domicilio sustrayendo dos
perfumes. 

La detención se efectuó cuando
los oficiales realizaban acciones
de prevención en dicha colonia,
cuando fueron abordados por una
persona que les manifestó que en
su domicilio se encontraban un
hombre y una mujer
desconocidos para ella, por lo que
los agentes se trasladaron de
inmediato a la vivienda.

En el lugar aún se encontraban
Fidel y Brenda, de 52 y 30 años de
edad, respectivamente, a quienes
les aseguraron un par de lociones
que la víctima reconoció como
propias, procediendo de esta
manera a leerles sus derechos a
los mencionados y trasladarlos a
la Fiscalía del Estado por la
responsabilidad que les resulte.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

El motociclista Bernardo Vázquez
Ruiz, de 34 años de edad y su
hermano Humberto, de 29 años,
ambos con domicilio en el poblado
Santiago Bayacora, Dgo.,
ingresaron al Hospital General 450
luego de impactarse contra una
camioneta.

El primero presentó  traumatismo
craneoencefálico severo,
politraumatizado y probable

fractura de base de cráneo,
mientras que el segundo,
policontundido.

El accidente se suscitó el martes,
a las 10:20 horas, cuando
circulaban por avenida Nellie
Campobello de esta ciudad, a bordo
de una motocicleta Kurazai, color
negro con rojo, y al llegar a la
avenida La Salle se impactaron de
frente contra el costado izquierdo
de un vehículo Honda, línea
Odyssey, color azul, conducido por
Susana, quien quedó detenida por
la responsabilidad que le resulte.

Motociclistas heridos en impacto con camioneta 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Agentes de la Policía Investigara
de Delitos, de la Fiscalía General del
Estado de Durango, iniciaron con
las investigaciones para dar con el
paradero de los sujetos que
robaron combustible en conocida
gasolinera de la entidad.

Se informó que, a las 14:30 horas

de este miércoles 9 de noviembre
arribaron a las instalaciones de la
FGED, los propietarios del
establecimiento para presentar
cargos por el delito de robo ante el
agente del Ministerio Público.

Los hechos ocurren el 3 de
noviembre, cuando dos vehículos
cargaron gasolina y emprendieron
la huida sin pagar por el
combustible.

Investiga la FGED robos en gasolinera 

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Por el delito de narcomenudeo, un
juez de Control vinculó a proceso a
Federico "N", quien es hermano del
hombre que iba conduciendo el taxi
del que se lanzó Lidia Gabriela por
temor a ser secuestrada.

De la misma forma fue definida su
situación jurídica de Israel "N", con
quien fue detenido en calles de la
alcaldía Iztapalapa, el sábado
pasado.

Durante la continuación de
audiencia, el juzgador les ratificó a
ambos la medida cautelar de la
prisión preventiva justificada.

Tras la detención de ambos sujetos
se manejó que Federico "N" de 51
años era quien conducía el taxi desde
el que se arrojó Lidia Gabriela el
pasado 1 de noviembre y por lo cual
perdió la vida.

Sin embargo, el pasado lunes el
secretario de Seguridad Ciudadana
de la Ciudad de México, Omar García

Harfuch, informó que dicho
individuo no era quien conducía el
taxi aquel día.

A través de su cuenta de twitter,
indicó que con base en las imágenes
del C5 se confirmó que el taxi
asegurado si fue desde el que se
arrojó la joven quien perdió la vida a
consecuencia de sus lesiones.

“Sin embargo, la persona detenida

por denuncias ciudadanas. No es
quien en ese momento iba
conduciendo el taxi. Faltan personas
por detener. Informaremos más
adelante”, escribió.

Fuentes de la Fiscalía General de
Justicia de la Ciudad de México
informaron que el sujeto que iba
conduciendo el vehículo es Fernando
"N", quien es hermano de Federico.

Vinculan a proceso a hermano del conductor
del taxi del que se arrojó Lidia Gabriela



La Secretaría de
Bienestar reconoció a
diputados federales
por reducir en el
presupuesto 2023 los
recursos para "las
altas burocracias”,
con el fin de
entregarlos a grupos
vulnerables

AGENCIAS
ZACATECAS

La titular de la Secretaría de
Bienestar, Ariadna Montiel, encabezó
en Zacatecas la entrega de más de 40
mil tarjetas de apoyo para Personas
con Discapacidad, con inversión a
partes iguales entre el Gobierno de
México y el Gobierno del Estado.

“Tuvieron que pasar más de 20
años para que hubiera justicia para
las personas con discapacidad”,
aseguró la encargada de la política
social del país.

En este marco, Ariadna Montiel
reconoció a diputados federales por
reducir en el presupuesto 2023 los

recursos para "las altas burocracias
de los órganos autónomos", con el fin
de entregarlos a grupos vulnerables
de la población.

"Se acabó el tiempo de los grandes
salarios de los funcionarios. Hoy es

el tiempo de gobernar para el pueblo
y con el pueblo", manifestó.

La titular de la Secretaría de
Bienestar hizo un reconocimiento al
gobernador de Zacatecas, David
Monreal, que desde el primer

momento apoyó la propuesta del
presidente Andrés Manuel López
Obrador de lograr junto con las
entidades que la pensión para
discapacitados se vuelva universal.

El registro para inscribirse al

padrón de beneficiarios comenzó el
pasado 6 de junio, y logró congregar
a 40 mil 293 personas de 30 a 64
años de edad, que se dieron cita para
recibir su tarjeta bancaria en el
Multiforo Zacatecas.

El Servicio
Meteorológico
Nacional (SMN)
anunció el pronóstico
del clima en México
para hoy 10 de
noviembre de 2022.

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El Servicio Meteorológico Nacional
(SMN) anunció el pronóstico del
clima en México para hoy 10 de
noviembre de 2022, el cual prevé
lluvias y heladas por el Frente Frío
número 8.

El frente frío interaccionará con
una línea seca sobre el norte del
territorio nacional que producirán
chubascos acompañados de
descargas eléctricas y posible caída
de granizo en el norte de Coahuila.

Se esperan temperaturas mínimas

de -10 a -5 °C con heladas en zonas
montañosas de Baja California,
Chihuahua y Durango. Así como
temperaturas mínimas de -5 a 0 °C
con heladas en zonas montañosas de
Sonora.

Asimismo, se pronostican vientos
fuertes con rachas de hasta 60 km/h
y posibles tolvaneras en estados del
noroeste y norte de la República
Mexicana.

De acuerdo con el comunicado del
organismo dependiente de la
Comisión Nacional del Agua
(Conagua), canales de baja presión y
la entrada de humedad de ambos
océanos, producirán chubascos
vespertinos acompañados de
descargas eléctricas en el sur y
sureste del país, incluida la Península
de Yucatán.

Finalmente, un sistema
anticiclónico en niveles medios de la
atmósfera, genera ambiente caluroso
y baja probabilidad de lluvias sobre
entidades del occidente, centro y
oriente de la República Mexicana.

Temperatura máxima hoy 10 de
noviembre de 2022

Para hoy 10 de noviembre de 2022
se pronostica ambiente cálido a
caluroso en Jalisco, Michoacán,
Tamaulipas, Yucatán y Campeche con
temperaturas máximas de 35 a 40 °C.
Así como temperaturas máximas de
30 a 35 °C en Sinaloa, Nayarit,
Colima, Nuevo León, Guerrero,
Oaxaca y Quintana Roo.

En la CDMX y Edomex se espera
ambiente fresco

En el Valle de México se prevé hoy
10 de noviembre de 2022 ambiente
fresco, cielo parcialmente nublado y
bancos de niebla en partes altas del
norte durante el día. Por la tarde,
ambiente cálido y cielo medio
nublado, sin lluvia en la Ciudad de
México (CDMX) y probabilidad de
lluvias aisladas en el suroeste del
Estado de México (Edomex). Viento
de componente norte de 5 a 15 km/h
con rachas de hasta 35 km/h.

En la CDMX se espera temperatura
mínima de 8 a 10 grados Celsius y

máxima de 25 a 27 °C, mientras que,
en Toluca, Estado de México, la
mínima será de 3 a 5 grados Celsius
y la máxima de 20 a 22 °C.

En Nuevo León 
De acuerdo con el pronóstico, se

espera cielo medio nublado por la
mañana con ambiente frío y heladas

en la región, así como gélido en
zonas serranas de Chihuahua y
Durango.

Ambiente cálido por la tarde.
Viento de dirección variable de 10 a
25 km/h y rachas de 50 a 60 km/h en
Chihuahua, Coahuila, Nuevo León y
Durango.
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Clima México hoy 10 de noviembre:
prevén lluvias y heladas por frente frío

Ariadna Montiel encabeza entrega de 40
mil tarjetas de Bienestar en Zacatecas
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Luego de ser aprobada
en 20 congresos
locales, la reforma fue
declarada válida y fue
enviada al DOF para su
publicación

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

La reforma que mantiene al Ejército
en tareas de seguridad pública hasta
2028 fue declarada constitucional
por el Senado luego de su aprobación
en 20 congresos estatales, por lo que
fue enviada al Diario Oficial de la
Federación para su publicación. 

Para que una reforma
constitucional surta efecto debe ser
aprobada por más de dos tercios de
los votos de las Cámaras de
Diputados y Senadores, y también
por al menos la mitad más uno de los
congresos estatales, es decir de 17 o
más. 

La Secretaría de la Mesa Directiva
realizó el computo de los votos
aprobatorios de los congresos de
Baja California, Baja California Sur,
Campeche, Coahuila, Colima,
Chiapas, Hidalgo, Estado de México,
Michoacán, Nayarit, Oaxaca, Puebla,

Quintana Roo, San Luis Potosí,
Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas,
Veracruz y de la Ciudad de México.  

Además, dio a conocer que también
se recibió el voto no aprobatorio del
Congreso de Guanajuato.   

De esta manera, el presidente de la
Mesa Directiva, Alejandro Armenta
Mier, emitió la declaratoria

constitucional de aprobación de la
reforma al Artículo Quinto
Transitorio del Decreto por el que se
reforman, adicionan y derogan
diversas disposiciones de la
Constitución Política, en materia de
Guardia Nacional, publicado en el
Diario Oficial de la Federación el 26
de marzo de 2019.   

Así, durante los nueve años
siguientes a la entrada en vigor del
presente Decreto, en tanto la Guardia
Nacional desarrolla su estructura,
capacidades e implantación
territorial, el presidente de la
República podrá disponer de la
Fuerza Armada permanente en
tareas de seguridad pública.

Senado declara validez de reforma que
mantiene al Ejército en las calles hasta 2028

Alcalde
suplente de San
Miguel
Totolapan,
Guerrero,
renuncia al
asumir el cargo

AGENCIAS
GUERRERO

El alcalde suplente de San
Miguel Totolapan, José Alberto
Nava Palacios, renunció a su
derecho de ocupar el cargo tras
el asesinato del presidente
municipal, Conrado Mendoza
Almeda, ocurrido el pasado 5 de
octubre junto al crimen de 19
personas más.

Nava Palacios, quien resultó
herido en el ataque armado,
informó al Congreso mediante
un oficio que junto a su familia
tomó la decisión irrevocable de
"renunciar a mi derecho para
ocupar el cargo de presidente
municipal propietario en el
municipio de San Miguel
Totolapan, Guerrero, con la firme
convicción de que ello es lo
mejor para mi familia y mi
pueblo".

Nava Palacios argumentó que la
decisión de renunciar al cargo es
por su actual estado de salud, "a
la dolorosa tragedia ocurrida y a
las circunstancias que prevalecen
en mi querido San Miguel
Totolapan”.

En el escrito, indica que
dedicará su tiempo a recuperar
su salud y tranquilidad.

“Estamos lamentando a
nuestros difuntos y pedimos que
pronto nuestro pueblo recupere
su tranquilidad y estabilidad",
señaló.

El documento de renuncia fue
entregado al Congreso la tarde
del martes, por lo que se espera
que se haga del conocimiento del
pleno en la sesión de hoy jueves.

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El senador Ricardo Monreal afirmó
que producto de la sucesión
presidencial adelantada, ha iniciado
una “purga” en Morena, promovida
por la jefa de Gobierno, Claudia
Sheinbaum, y la gobernadora de
Campeche, Layda Sansores. 

“Yo lo dije, es un camino sin retorno,
quienes diseñaron esta estrategia con
asesores extranjeros, no saben la
conclusión y la conclusión
normalmente, cuando hay este tipo
de divisiones y purgas, es que el
movimiento se disuelva y no se logre
la ratificación del triunfo electoral. 

“Pero allá ellos, son los que han
iniciado esta guerra, y yo no me voy a
dejar, pues es a partir de la sucesión
adelantada, y eso apenas se comienza,
pero por supuesto que hay intereses
muy fuertes tratando de eliminarme
a la mala”, dijo Monreal. 

Acompañado de 15 senadores de
Morena, entre ellos el presidente del
Senado, Alejandro Armenta, Jaime
Bonilla y José Ramón Enríquez,
quienes decidieron aparecer junto a su
coordinador parlamentario en una
conferencia de prensa, Monreal afirmó
que costará trabajo destruirlo como se
lo han propuesto sus oponentes

políticos al interior del partido. 
“Y que no tenemos de ninguna

manera declinación por nada, por
nadie, vamos a llegar hasta el final (…
) No tengo miedo más que de Dios,
solo tengo miedo de Dios, tengo
temor de Dios, y a él me encomiendo
todos los días. Si van a atacarme o a
destruirme, que comiencen, porque
les va a costar trabajo”, indicó el líder
de la bancada de Morena. 

Se le preguntó a Ricardo Monreal
hasta cuando resistiría en el partido,
a lo que entonó un fragmente del
bolero ranchero Diciembre me gustó
Pa' que te vayas, y entonó: “que sea tu
cruel adiós mi Navidad, no quiero
comenzar el Año Nuevo con este triste
adiós que me hace tanto mal…” 

La noche del martes, la gobernadora
de Campeche, Layda Sansores,
expresó en la televisión pública del
estado que Monreal debe salir de
Morena, y lo acusó a él y a su hermano
David Monreal, gobernador de
Zacatecas, de acumular 48
propiedades en Zacatecas y lucrar con
la política junto al líder del PRI,
Alejandro Moreno Cárdenas. 

Ante ello, el presidente de la Junta de
Coordinación Política solicitó el
desafuero de la gobernadora de
Campeche, Layda Sansores, para que
comparezca ante la justicia por

espionaje, intervención de llamadas
telefónicas, y peculado. 

“Layda Sansores es una presunta
delincuente. Violó la suspensión
judicial, intervino comunicaciones y
difundió basura reciclada”, indicó el
líder de la mayoría de Morena. 

Previamente, Ricardo Monreal
obtuvo un amparo para que la
gobernadora de Campeche, Layda
Sansores, se abstenga de seguir
difundiendo, intervenciones
telefónicas, y conversaciones privadas
manipuladas en su contra.  

Por otra parte, el líder de la bancada

de Morena afirmó que en el Senado no
se aprobará al vapor la reforma
electoral que busca desaparecer al
INE, y expresó su respeto por quienes
han decidido salir a las calles para
defender al Instituto Federal Electoral. 

“Pero no vamos a aprobar al vapor
lo que ellos (los diputados) hagan, se
los digo con toda honestidad. El
Senado va a actuar con
responsabilidad para poder garantizar
que la democracia prevalezca, no
vamos a precipitar, ni vamos tampoco
simplemente a ratificar”, indicó
Monreal Ávila. 

Monreal advierte que inició la purga en Morena; "les va a costar trabajo destruirme"



AGENCIAS
MORELOS

El fiscal de Morelos, Uriel
Carmona, se mostró a favor de que
la Fiscalía General de la República
atraiga el caso de Ariadna Fernanda
tal como lo sugirió el presidente
Andrés Manuel López Obrador,
para evitar conflicto de intereses.

“Sería sano porque ahí no habría
conflicto de intereses, entonces se
revelaría cuál de los dictámenes de
necropsia es el que debe prevalecer
(el de ellos o el realizado por la
Ciudad de México). Nos permitiría
conocer el dictamen que hicieron
en la Ciudad de México que no
conocemos”, afirmó en entrevista
con Pascal Beltrán del Río para
Imagen Multicast.

Dijo que el dictamen de Morelos
se descalificó sin conocerlo, "se
adelantaron, hay un juicio de valor
sin conocerlo", por lo que están
valorando hacerlo público, aunque
reconoció que “no es lo más
ortodoxo, no es lo que siempre se
hace en un asunto de esta
naturaleza, sin embargo las
dimensiones mediáticas que ha
alcanzado (la muerte de esta joven)
nos obligan a dar a conocer a la
sociedad la verdad”.

Insistió en dejar en claro que
ellos no protegen a nadie y aseguró
que no conoce a Rautel 'N',
detenido y en prisión preventiva
por el feminicidio de Ariadna
Fernanda.

"Hacemos un trabajo limpio”,
afirmó y dijo que “nuestros legistas
y nuestras legistas que emitieron
ese dictamen se sienten
perseguidos, linchadas política y
mediáticamente”. 

Denunció que detrás del caso de
Ariadna hay un interés político
desde 2018 para obligarlo a
renunciar a la fiscalía "porque
hemos tomado acciones que han
incomodado a autoridades,
principalmente al gobernador de
Morelos, Cuauhtémoc Blanco,
porque metimos a la cárcel a un
diputado suyo por violación”,
afirmó.

Sin embargo, aclaró que la fiscalía
que dirige no se mete en temas
políticos y su “negocio es perseguir
delincuentes y no nos metemos en
otra cosa”. Aseguró que están
tranquilos porque realizan “un
trabajo limpio, íntegro y es lo que
vamos a seguir haciendo”, por lo
cual destacó que no renunciará a su
cargo.  

Uriel Carmona llamó a las
autoridades de la Ciudad de México
a trabajar en equipo para esclarecer
la muerte de la joven.

“Yo apelo al buen juicio y a la
responsabilidad de las autoridades
para que trabajemos en equipo,
vayamos coordinados en
comunicación, con respeto a las
autonomías, de las soberanías de
los estados”.

“La Fiscalía de la Ciudad de
México es una Fiscalía hermana,
tenemos la misma jerarquía
constitucional”

Reiteró que la Fiscalía de Morelos
es una entidad seria, “estamos
haciendo nuestro trabajo y nos
estamos basando en la verdad, y
como en todos los casos la verdad
siempre sale a flote, yo creo que
esto se va a aclarar”, vamos a
obtener un resultado positivo en
los procesos penales en contra de
esta gente y vamos a satisfacer la
demanda de las víctimas”, enfatizó.

Se opusieron los
organizadores de la
marcha “El INE No Se
Toca” a llegar al
Zócalo el domingo;
pidieron a al Gobierno
de la CDMX garantizar
su seguridad

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Los organizadores de la marcha “El
INE No Se Toca” demandaron a las
autoridades de la Ciudad de México
garantías para que la manifestación
del próximo domingo transcurra en
completa calma.

Al ofrecer una conferencia de
prensa para informar que hasta este
momento 51 organizaciones de la
sociedad civil han confirmado su
presencia en la manifestación que
correrá del Ángel de la
Independencia hasta el Monumento
a la Revolución, los voceros de este
movimiento adelantaron que el
único orador será José Woldenberg,
primer consejero presidente del que
fuera el Instituto Federal Electoral
(IFE).

“Esta es una marcha pacífica y las
autoridades de la Ciudad de México
encargadas de la seguridad, la jefa de
gobierno y el secretario de Seguridad
son los responsables de mantener el
orden.

“Nosotros no vamos a responder a
ningún tipo de provocación y
estamos invitando a familias y a
ciudadanos libres a que lo hagan de

manera libre y pacífica”, destacó
Amado Avendaño, de la asociación
civil Frente Cívico Nacional.

Ante los medios de comunicación,
las organizaciones de la sociedad
civil convocantes destacaron que se
trata de una marcha en defensa de la
democracia en México y que, de ser
necesario, acudirán al congreso de la
unión para evitar que se apruebe un
retroceso en agravio de los
mexicanos.

“Sabemos que nos han traicionado
constantemente y eso ya no lo
vamos a permitir, si es necesario
iremos a las cámaras, a la cámara de
diputados para impedir que se vote
la reforma electoral; no puede haber
cambio alguno de aquí al 2024, eso
es una trampa, salgamos a las
calles”, señaló Alejandra Morán, de
Chalecos México, una de las
organizaciones que acompañará la
marcha.

También hubo respuesta al
presidente Andrés Manuel López
Obrador, quien calificó de racistas y
clasistas a los que hoy aseguran ser
defensores de la democracia.

Aseguraron que no son enemigos
de nadie y que sólo ejercerán su
derecho a la libre manifestación;
además, rechazaron ser racistas.

Afirmaron que se trata de un grupo
plural en el que todos son
bienvenidos, independientemente de
las diferencias que puedan tener en
distintos temas.

“El presidente quiere determinar
hasta cómo, dónde y con quién
marchar. Las decisiones de la
sociedad civil las toma la sociedad
civil. Nosotros decidimos marchar
del Ángel al Monumento de la
Revolución y el día que queramos ir
al Zócalo, lo vamos a decidir entre
todos”, criticó Amado Avendaño, del
Frente Cívico Nacional.
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AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

A casi seis meses del registro del
primer caso de viruela símica en
México, la Secretaría de Salud
confirmó el fallecimiento de 4
personas a consecuencia de dicha
enfermedad.

Y hasta el 7 de noviembre, nuestro
país acumuló 3 mil 007 contagios de
acuerdo al Informe Técnico Semanal
de Vigilancia Epidemiológica, que se
puede consultar en
viruela.salud.gob.mx.

El 97.5% de los casos se mantuvo
en hombres, donde el grupo de 30 a

34 años, es el más afectado.
Con respecto al total, 4 mil 996

cumplieron con la definición
operacional de caso probable, de los
cuales, como ya se señaló, 3 mil 007
están confirmados, 358 en estudio y
mil 631 descartados mediante
prueba de laboratorio.

CDMX SIGUE ENCABEZANDO LA
LISTA DE CONTAGIOS

Con mil 765, la Ciudad de México
continuó como la entidad con el
mayor número de contagios de
viruela símica.

Le siguió Jalisco con 351, luego
Estado de México con 312, Yucatán
con 108 y Quintana Roo con 86.

En el resto del país, Tabasco
registró 43, Puebla 38, Nuevo León
32, Chiapas 29.

Baja California 25;  Veracruz, 24;
Querétaro, 20; Morelos 19;
Guanajuato, 17. Sinaloa, 16; Hidalgo,
14; Chihuahua, 13; Coahuila, 12;
Tamaulipas, 11; Nayarit, 10 y
Guerrero 9.

Con 8 casos, estuvieron Oaxaca y
Aguascalientes. Campeche y
reportaron siete. Tlaxcala tuvo 6;
Sonora 5 y Colima 4.

Zacatecas y San Luis Potosí
registraron 3. Y por último, Baja
California Sur y Durango solo
registraron un caso de viruela símica.

México confirma cuatro
muertes por viruela del mono y
más de 3 mil contagios

Fiscal de Morelos, a favor de que
FGR atraiga caso Ariadna y
determine qué autopsia es válida

Rechazan organizadores de marcha
a favor del INE terminar en el Zócalo



El momento en que un
soldado ruso se rinde
ante las tropas de
Ucrania se volvió viral

AGENCIAS
Un video muestra a un soldado

ruso rindiéndose ante las tropas

ucranianas tras varias horas de
combate.

En las imágenes se puede ver al
soldado usando ropa blanca como
bandera de rendición y acercándose
a los ucranianos.

De acuerdo con la información
disponible, los soldados se rindieron
tras un combate en la región de
Jerson.

Como te informamos hace unos
momentos, Rusia ordenó la retirada
de sus tropas de Jerson ante los
combates que se registran.

Se sabe que todos los tripulantes
rusos de este tanque fueron
detenidos y llevados a una cárcel
cercana.

Rusia abandona así no solo su
mayor trofeo de campaña, una

ciudad que antes del conflicto tenía
280 mil habitantes, sino también la
capital de una de las cuatro zonas
que se anexionó a finales de
septiembre.

La región de Jersón reviste además
una importancia estratégica por ser
fronteriza con la península de
Crimea, anexionada por Rusia en
2014.
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Biden da discurso
tras elecciones
intermedias; "fue
un buen día para la
democracia"

AGENCIAS
El presidente Joe Biden

pronunció un discurso tras las
elecciones intermedias que
celebró Estados Unidos este
martes 8 de noviembre.

El mandatario aseguró que se
encuentra bien con los resultados
y señaló que los demócratas
siguen siendo fuertes en muchos
sectores.

“Las elecciones de medio
mandato fueron "un buen día
para la democracia", dice Biden

El mandatario estadunidense
señaló algunos logros
importantes en estas elecciones
intermedias como las elecciones
de jóvenes para la Cámara de
Representantes o el Senado.

Así se rinden soldados rusos ante las tropas de Ucrania

AGENCIAS
Desde la primera gobernadora

abiertamente lesbiana, hasta el
primer representante 'centennial'
que llega al Congreso, los resultados
todavía parciales de las elecciones de
medio mandato en Estados Unidos
se han convertido en los comicios de
los pioneros y la diversidad pese la
división existente en el país. Las
elecciones de medio mandato habrán
sido las primeras en la historia con
candidatos LGBT+ en los 50 estados
del país y la capital Washington D.C.,
una muestra de cómo esa comunidad
se ha convertido en una fuerza
electoral cada vez más poderosa.
Casi el 90 por ciento de los
candidatos de la comunidad LGBT+
que entraron en la contienda de las
primarias son demócratas.

Mayor inclusión LGBT+
En Massachusetts, la demócrata

Maura Healey se convirtió en la
primera gobernadora abiertamente
lesbiana en Estados Unidos, según
proyecciones de los medios.  La
demócrata de 51 años, que será

también la primera mujer en ocupar
el cargo en este estado de Nueva
Inglaterra, venció al candidato Geoff
Diehl, que recibió el apoyo del ex
presidente Donald Trump,
arrebatándole este importante
puesto a los republicanos que lo
habían atesorado los últimos ocho
años.

Tras manifestar su "orgullo" por
esta histórica victoria, esta fiscal
general del estado y defensora de los
derechos humanos, le mandó un
mensaje a "todas las niñas y todas las
personas LGBT+": "Pueden ser lo que
quieran", dijo Healey. Su victoria se
suma a la de Kim Driscoll como
vicegobernadora, lo que significa que
dos mujeres ocuparán los dos
puestos electos más importantes del
estado por primera vez en la historia
del estado.

También New Hampshire se ha
convertido en el primer estado en la
historia de Estados Unidos que elige
a un hombre transgénero en la
parlamento estatal, según el diario
The Washington Post. El demócrata
James Roesener era uno de los

candidatos trans en los comicios de
medio mandato de este año. No
obstante, no será el primer
transgénero que se sienta en el
Congreso ya que varias mujeres
transgénero habían sido elegidas con
anterioridad.

Los 'centennials' llegan al
Congreso de EU

En Florida, el demócrata Maxwell
Alejandro Frost se convirtió en el
primer representante de la
Generación Z que conquista un
escaño en la Cámara de
Representantes a los 25 años, la edad
mínima para llegar al Congreso
estadunidense. El joven venció al
republicano Calvin Wimbish en un
distrito de tradición demócrata con
un discurso centrado en la violencia
de las armas, el cambio climático, el
derecho al aborto y el seguro social
para todos.

"Hicimos historia para los
floridanos, para la generación Z, y
para todo el mundo que cree que
merecemos un futuro mejor", tuiteó
el afroestadunidense.

En New Hampshire, otra candidata

'centennial', Karoline Leavitt, de 25
años, también aspira a un escaño en
el Congreso en las filas republicanas,
aunque su carrera está mucho más
ajustada.

Otros logros de las elecciones
La republicana Katie Britt será la

primera mujer senadora por el
estado de Alabama, mientras que
Sarah Huckabee Sanders, ex

portavoz de Trump, será la próxima
gobernadora de Arkansas,
convirtiéndose en la primera mujer
que ocupa este puesto. En tanto,
Maryland eligió al primer
gobernador negro, el demócrata Wes
Moore, mientras Markwayne Mullin
será el primer senador de un pueblo
originario por Oklahoma en casi 100
años.

Congresistas 'centennials' y gobernadora LGBT+:
los pioneros que dejaron las elecciones en EU



*** La Manzana de Eva y Adán y la
reforma electoral de AMLO
Cada que escucho las “bondades” de la

iniciativa de reforma electoral del presidente
Andrés Manuel López Obrador, viene a mi
mente la manzana, el fruto prohibido, que,
“según la Biblia, es el nombre dado al fruto
que crece en el Jardín del Edén y que Dios
ordena a la humanidad que no coma. En la
narración bíblica, Adán y Eva comen el fruto
del árbol del conocimiento del bien y del mal
y son exiliados del Edén”.

A cualquiera de los mexicanos que les
pregunten si quieren menos diputados
federales, senadores, legisladores locales o
regidores, contestará, de seguro
afirmativamente.

Igualmente si le preguntan si se deben
gastar menos en la organización de los
procesos electorales, contestarán con un
rotundo sí.

Más aún, si se les cuestiona si están de
acuerdo con que los partidos políticos reciban
menos dinero por concepto de prerrogativa,
de inmediato asentimos.

Quizá duden en contestar, más por
desconocimiento que por estar en contra o a
favor, sobre la desaparición de los Organismos
Públicos Locales Electorales (OPLEs), como en
Durango lo es el Instituto Electoral y de
Participación Ciudadana (IEPC), pero podemos
caer en el pervereso juego de “un solo
organismo nacional que organice todos los
procesos electorales en el país para ahorrarse
dinero”.

En relación a que los consejeros del INE sean
“electos por el pueblo”, por supuesto que los
encuestados o entrevistados, contestarán
afirmativamente, aunque al mismo tiempo
sepamos que serán un minoria de minorías la
que acudirá a votar por tal o cual persona y
que serán “elecciones” manipuladas por el
partido en el gobierno.

Esta es la belleza de la “manzana” que no
nos deja ver al “fruto prohibido” al que
realmente quieren llevarnos tanto el
presidente López Obrador como su partido

político, Morena.
¿Dónde está el “fruto prohibido” que

perversamente esconden AMLO y Morena?
La disminución del número de diputados

federales y senadores de la República, la
deciden ellos mismos y desde mi particular
punto de vista, no se harán el harakiri,
quitándose escaños y/o curules.

La reducción en el monto de las
prerrogativas a los partidos políticos, también
la deciden los legisladores federales que
generalmente reciben órdenes de los
dirigentes de los institutos que los postularon
candidatos y por ende, eso no se dará.

Nada tan perjudicial para la democracia que
apenas se construye en nuestro país, que
desparecer los OPLEs encargados de organizar
los procesos electorales en cada entidad
federativa. Y llama poderosamente la atención
que quienes tanto combatieron el centralismo
en la organización de las elecciones, ahora lo
promuevan perversamente.

Basta recordar que el actual titular de la CFE
es el mismo que estaba al frente de la CFE
cuando se cometió el fraude de 1988 cuando
se le “cayó el sistema” al maquiavélico Manuel
Bartlett Díaz. Ahora director de la Comisión
Federal de Electricidad y entonces presidente
de la Comisión Federal Electoral.

Puedo llegar a creerles que no quieren
desaparecer el INE, pero sí lo quieren regresar
a la fraudulenta CFE (Comisión Federal
Electoral) y no dudaría ni un pelo en que se la
encargarían al experto, Manuel Bartlett Díaz.

Por eso me llama la atención que les
preocupe tanto la marcha convocada por
organismos ciudadanos para este domingo.
Mario Delgado hasta pierde los estribos
cuando periodistas le preguntan por qué les
mueve tanto el piso esa manifestación del día
13 del mes en curso.

La roja y brillante manzana que ofrece AMLO
debe ser de importación y no como las de
Canatlán, roja, sabrosa, brillante, dulce,
deliciosa y de las que truenan cuando se les da
la mordinda.

La manzana de AMLO es el fruto prohibido.
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OPINIÓN

El PRI se suma a la marcha; se tambalea la reforma electoral

Francisco Garfias

ARSENAL

Aquí les adelantamos que teníamos
información de que el PRI va a votar
en contra de la reforma electoral de
AMLO. Nos descalificaron, nos
llamaron cómplices, chayoteros y
otras lindezas más. A los que aún
tienen dudas, derivadas de la
postura contradictoria del tricolor en
la reforma para militarizar el país
hasta el 2028, el diputado Alito
Moreno les dio una sorpresa:

Anunció en redes sociales —y en
un comunicado— que su partido se
une a la marcha en defensa del INE,
el 13 de enero (cumpleaños 68 del
Presidente). A los que acudan, lo que
mucho molesta en Palacio Nacional,
López Obrador los llama “rateros,
hipócritas, racistas, clasistas,
aspiracionistas, fifís…”.

El presidente nacional del PRI
justificó su postura en Twitter:
“Defender la democracia es el mayor
compromiso que, como mexicanos,
debemos asumir. Por eso el PRI
nacional estará presente en la marcha del
próximo 13 de noviembre. ¡México nos
necesita unidos en esta importante batalla!”.

Con el PRI ya son dos los partidos que
anuncian que asistirán a la marcha. El PAN lo
hizo, a través de Marko Cortés, el pasado 30
de octubre. Sin los votos del PRI no se alcanza
la mayoría calificada que requiere la polémica
reforma.

* Hace cuatro años, el Presidente se
comprometió a que las autoridades estarían
en condiciones de llevar a cabo los procesos
necesarios para llegar a la verdad en el caso
de los 43 normalistas de Ayotzinapa,
desaparecidos en septiembre del 2014, y
castigar a los responsables. “Promesas vanas
y quimeras convertidas en mentiras”,
afirmaron, en rueda de prensa, Alejandro
Robledo Carretero y César Omar González
Hernández, abogados de los cuatro militares
detenidos por su supuesta participación en
ese acto de barbarie.

Ellos son el general José Rodríguez Pérez; el
capitán José Martínez Crespo, el subteniente
Javier Alejandro Pirita Ochoa y el sargento
Eduardo Mota. Y es que, según los letrados, de
la “Verdad Histórica” de Murillo Karam
pasamos a la “Versión Perversa” que mancha
al Ejército, contenida en el Informe de la
Comisión de la Verdad, a cargo del
subsecretario de la Segob encargado de los
derechos humanos, Alejandro Encinas.

Ese informe dice que existe “evidencia
irrefutable” —467 capturas de pantalla— de
la participación activa y directa de miembros
del Ejército en la desaparición de los
normalistas. Agrega que, por órdenes del
entonces coronel Rodríguez, eliminaron a seis
de los normalistas. “Tras analizar las capturas
de pantalla de las supuestas conversaciones,
quedó claro que no hay forma de demostrar
que sean auténticas. Presentan inconsistencias
y discrepancias importantes”, subrayan los
abogados.

Y le dieron duro a Encinas, cuya renuncia
reclaman: “El subsecretario ha incurrido en
violación de correspondencia, ha presentado
declaraciones falsas ante las autoridades, ante
la prensa y ante la sociedad. Ha abusado de
sus facultades como funcionario público para

producir chivos expiatorios y resultados
viciados”. Los militares detenidos presentaron
una denuncia “contra quien resulte
responsable”, por fabricación de pruebas
falsas y uso de evidencias falsas en la emisión
del informe oficial de la Comisión de la Verdad.

* Los diputados de Morena y sus rémoras en
la Cámara de Diputados avanzaron en la
asfixia de los órganos autónomos que
estorban al poder unipersonal del Presidente.

Votaron, en lo general, el Presupuesto de
Egresos 2023, que le quita al INE, al Poder
Judicial, a las Cámaras del Congreso, a la
Cofece, al Inai y a otros órganos autónomos
637 mil millones de pesos. El más perjudicado
es el INE. Le bajan 4 mil 475 millones para
dárselos a la Secretaría de Bienestar.

El camino para la aprobación del
Presupuesto aún es largo. Hay 2 mil 199
reservas que se desahogarán en los próximos
dos o tres días. A los diputados les esperan
muchas “horas nalga”. Sobre el debate no hay
mucho que decir. Los diputados de la coalición
Juntos Haremos Historia se apoyaron en “los
otros datos” para sostener las bondades del
mayor Presupuesto jamás aprobado en el país:
8.3 billones de pesos.

Pero también el que mayor techo de
endeudamiento tiene: 1.3 billones de pesos. La
oposición fue unánime al condenar el recorte
a los órganos autónomos —en especial al
INE— y criticar los sobrecostos de las obras
prioritarias de la 4T. Coincidieron en que
pierde la educación, la salud, el campo, el
empleo y el desarrollo del país. El debate, en
lo general, se realizó en el Salón de Sesiones,
mientras que en el Salón Verde, dos pisos
arriba, comparecía Manuel Bartlett. El director
de la CFE atribuyó la pérdida de los 50 mil
millones de pesos reportados al alza de los
combustibles en el mundo y negó que la
empresa esté subsidiada. “El subsidio es para
el consumidor”, sostuvo. La oposición le
reprochó el “desastre financiero” que tiene la
CFE y le echó en cara su falta de respaldo a las
energías limpias. El diputado del PRD Mauricio
Prieto Gómez arrancó sonrisas cuando le
regaló un dinosaurio. Le citó el cuento de
Augusto Monterroso: “Y cuando desperté, el
dinosaurio seguía allí…”.



Con las reglas de AMLO, la oposición
tendría mayoría en la Cámara de Diputados
Leo Zuckermann

JUEGOS DE PODER
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“Son muy hipócritas.
Hablan de que se va a
destruir el INE, que va a
haber una dictadura,
que lo estoy haciendo
porque me voy a quedar,
que va a haber
reelección, pues que no
se deje engañar. A la
gente que vaya que sepa
qué es una marcha, una
manifestación en contra
de nosotros por la
política que estamos
llevando a cabo en favor
del pueblo…”, palabras

del presidente de México. Andrés Manuel
López Obrador atiza, atiza, atiza. El Presidente
insiste en mantener encendido el fuego
rumbo a la discusión de la reforma electoral,
más ahora con la convocatoria abierta para la
marcha en defensa del INE. Este martes, de
nuevo se lanzó contra Lorenzo Córdova, a
quien incluyó en una lista de aspirantes
presidenciales elaborada más por dolosa
corazonada que por certezas. El mandatario,
aun así, no lo saca de su blanco de ataques:
“Es evidente que el presidente del INE es una
pieza clave del bloque conservador en México
(...) Mentiras que vamos a desaparecer al INE,
que vamos a establecer una dictadura, una
tiranía (...) Son unos cretinos, corruptazos…”,
afirmó ayer.

La política de la polarización, el discurso de
confrontación que tanto le ha redituado al
movimiento de la Cuarta Transformación,
pero, en consecuencia, también ha sido
alimento para el otro extremo. La
radicalización, el movimiento pendular que ha
permitido el resurgimiento de peligrosísimos
extremos. Ayer mismo informaba en Imagen
Noticias sobre una conferencia anunciada
como “Política de Acción Conservadora” que
agotó boletos para su próximo evento en la
CDMX, en el que participarán el exasesor de

Trump, Steve Bannon, Eduardo Bolsonaro, hijo
del presidente saliente de Brasil, así como
Balázs Orbán, funcionario húngaro, polémico
por el trato inhumano que da a los migrantes.
Un evento promovido por Eduardo Verástegui
y el colmo —o lo peligroso más bien— es que
ya agotó las localidades para los días 18 y 19
de noviembre.

Así de radicalizado está nuestro país, el
mundo en general. Pocos políticos lo han
entendido y han actuado para buscar un
cambio. En la víspera de la elección intermedia
en EU, los candidatos a la gubernatura de
Utah, Chris Peterson y Spencer Cox, grabaron
un spot juntos. Lejos del mensaje polarizador,
lejos, muy lejos de los adjetivos, prefirieron
enviar un mensaje distinto, muy distinto al
que escuchamos con regularidad desde los
micrófonos oficialistas: “Hay cosas en las que
ambos concordamos, podemos debatir
problemas sin degradar el carácter de los
demás, podemos estar en desacuerdo sin
odiarnos. Y ganemos o perdamos en Utah,
trabajemos juntos, así que mostremos al país
que hay un mejor camino…”. Demócratas y
republicanos abrazando sus respectivas
causas, pero, en lugar de atizar fuegos,
trazando rutas para que, cualquiera que sea el
proyecto que gane en las urnas, tenga camino
libre de conflictos innecesarios y peligrosos.

“Trump socava las elecciones antes del cierre
de la votación: protesta, protesta, protesta”,
publicó The Independent a media tarde de
este martes, debido a publicaciones que el
mismo exmandatario escribió en su red social,
Truth, en las que, sin fundamento, habló de
resultados amañados. No aprende.

• Continuar con el discurso de
radicalización nos deja a los ciudadanos
que sí creemos en las instituciones en
medio del trayecto pendular y a expensas
de sus efectos. Hay varios espejos en el
mundo.

El peligroso péndulo
Por Yuriria Sierra

NUDO GORDIANO

Aquí he dicho que la oposición
tiene que rechazar por completo la
reforma electoral propuesta por el
presidente López Obrador. Es un
intento burdo de controlar a los
árbitros de la competencia, tanto
al INE como al Tribunal Electoral.
Sigo pensando lo mismo. Sin
embargo, con el nuevo sistema de
la integración de la Cámara de
Diputados que está proponiendo el
Ejecutivo, la oposición hubiera
tenido mayoría en este órgano
legislativo después de las
elecciones intermedias de 2021.

• No sé si López Obrador ya
se dio cuenta de esto. Tampoco sé si
los partidos de oposición ya hicieron
los cálculos para percatarse que
pueden salir favorecidos con las
reglas para integrar la Cámara de
Diputados de la iniciativa
presidencial.

Yo realicé un ejercicio matemático
con muchos supuestos porque no se
conocen los detalles de las fórmulas
de integración cameral. Comparto
con los lectores lo que hice:

La Cámara de Diputados se
reduciría de 500 a 300 miembros. Los
legisladores se elegirían por representación
proporcional en 32 listas, una por cada estado.
Lo primero que hice es repartir estos 300 de
acuerdo a la población de cada entidad
federativa. De esta forma, el Estado de México,
el más poblado, tendría 41 diputados seguido
por la Ciudad de México, con 22. Habría tres
estados con sólo dos diputados: Baja California
Sur, Campeche y Colima.

Utilicé los votos de cada partido de la
elección del 2021.

Eliminé los sufragios nulos y los de los
partidos que no alcanzaron el umbral de 3%
de la votación para mantener el registro. De
esta forma, se cancelaron los votos del PES,
RSP, FPM y otros. Recalculé los porcentajes
para los partidos que sí obtuvieron más del
3%, a saber: PAN, PRI, PRD, Verde, PT, MC y
Morena.

Supuse una elección de listas de
representación proporcional cerradas.

Repartí los primeros escaños de manera
proporcional al voto que recibieron en cada
estado. De esta forma, pude distribuir 214 de
las 300 diputaciones.

Los 86 escaños restantes los repartí por el
método del resto mayor, es decir, ordené a los
partidos en función de sus restos y los partidos
con mayores obtuvieron los escaños extra en
cada uno de los estados.

¿Qué resultados obtuve?
De haberse llevado la elección del 2021 con

las reglas de integración que está proponiendo
López Obrador, Morena hubiera obtenido 121
escaños equivalentes al 40.3% del total. El PAN
se hubiera llevado 66 diputados (22%), el PRI
58 (19.3%), Movimiento Ciudadano 22 (7.3%),
el Verde 15 (5%), PRD 10 (3.3%) y el PT 8 (2.7%).

Los niveles de sobre y subrepresentación en
la Cámara de Diputados hubieran mejorado
sustancialmente. Hoy, con el sistema mixto
que tenemos, la ley permite una

sobrerrepresentación máxima de ocho puntos
porcentuales de la votación nacional. Pues
bien, con la propuesta de López Obrador, la
sobrerrepresentación mayor la hubiera tenido
Morena con tan sólo 2.2% de los votos que
obtuvo en total. El más afectado habría sido el
Verde con una subrepresentación de 1.1%
entre escaños y votación obtenida.

Pero, y aquí viene lo bueno, la suma de la
alianza del PAN, PRI y PRD habría conseguido
134 diputados equivalentes a 44.6%. Si se
incluye a Movimiento Ciudadano son otros 22
escaños para un total de 156, 52%. Es decir, la
oposición habría conseguido la mayoría en la
Cámara de Diputados.

Imagínese usted los problemas que esto
hubiera significado para el gobierno de López
Obrador. Olvídese de reformas
constitucionales como la electoral, que
actualmente se está discutiendo. El oficialismo
ni siquiera hubiera contado con los votos en
la Cámara de Diputados para aprobar el
Presupuesto de Egresos de la Federación de
cada año. Tendríamos un gobierno dividido. El
Ejecutivo controlado por una coalición de
partidos y el Legislativo por una alianza
opositora.

Quiero ser muy enfático en que estos
cálculos se basan en ciertos supuestos que no
están claramente definidos en la iniciativa
presidencial. Cualquier cambio pequeño
podría alterar de manera significativa los
resultados.

Y sigo pensando que, con todo y que estas
nuevas reglas de integración de una Cámara
de Diputados reducida a 300 podría beneficiar
a la oposición, también creo que no valdría la
pena aceptar esta medida a cambio que el
gobierno de López Obrador capture al INE y al
Tribunal Electoral con la mañosa treta de que
los consejeros y magistrados se elijan en una
elección nacional.
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visítanos en la red:

*De la aceptación a la
esperanza
*La negación en el proceso
de un duelo

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

En el programa “Charlas”
transmitido por España TV, el
periodista Miguel Ángel Vargas
Quiñones, tuvo como invitadas a la
Federación de Asociaciones Civiles,
de reciente creación: como
presidenta Claudia Camacho; Gaby
Massa como secretaria y la psicóloga
Irma Vargas Corral.

Al inicio de la charla, se tocó el
tema de la Federación de
Asociaciones Civiles, la cual
contempla varias organizaciones
civiles con la finalidad de
empoderarse, porque son las que
hacen la labor social, comentó
Claudia Camacho. “somos las
personas que realizamos todo aquel
trabajo que no es atendido por las
instituciones, somos los gestores
sociales, nos unimos como
federación para llegar a más
población”, por ejemplo, dentro de la
asociación de la federación, hay
diversas, asociaciones civiles, como
es Reparando el Daño Durango, que
se encarga de todo lo que es la
rehabilitación de las adicciones,
situaciones psicoemocionales,  la

desintegración familiar, los derechos
de las personas con discapacidades,
el desarrollo infantil y los pueblos
indígenas.

Por otra parte, tenemos otras
asociaciones que trabajan todo lo
que es lo humanitario, como llevar
comida, vivienda, todos estos
programas se llevan a las
comunidades  más vulnerables y de
extrema pobreza.

Sobre este mismo tema Gaby Massa
explicó que fue muy buen proyecto
de Claudia este en síntesis, hay
muchas asociaciones que
necesitaban aprender de gestoría, de
organizar eventos culturales
deportivo, recreativos y sociales en el
momento, que estuvimos platicando
muchos, pues también no sabían
cómo bajar 

Recursos, manejar una asociación
civil y esto de la federación se orienta
a cómo ayudarlos para que puedan
abarcar más de  lo que puedan tener.

La Fundación Triangulo de Ayuda
se sumó a la federación en el tema de
la epilepsia, hubo médicos que
estuvieron viendo este tema, había
casos que están muy escondidos.

En este primer bloque la Federación
hablo sobre el evento que tendrán
este próximo 12 de noviembre, a las
18:00 horas,  en la casa de la cultura,
sobre el taller socioemocional para
personas con capacidades diferentes
“De la aceptación  a la esperanza”, la

entrada es gratuita, está abierto para
el público en general y es gratuito.

En este taller estará como ponente
la psicóloga Irma Vargas Corral, con
el tema Tanatologo; como testimonio
Claudia Elena Moreno, Helen
Berenice  Salazar hablará como
afrontar el duelo mediante el perdón
y por último Flor Flores, comentará
una reflexión del tema.

En el segundo bloque se habló del
tema de la tanatología. A pregunta
expresa del conductor Miguel Ángel
Vargas, ¿por qué me da miedo hablar
de la tanatología? ¿Por qué no da
miedo tocar esos temas?

Sobre este punto, la tanatologa
Irma Corral, señaló que la
tanatología es tratado de la muerte,
pero en sí, la muerte no es
únicamente la muerte física,
cualquier pérdida viene siendo
muerte.

“La salud es una pérdida. Todas las
pérdidas que tenemos en el
transcurso de nuestra vida. Tienen
un proceso que es el duelo y son
etapas del duelo. Cuando hay un
divorcio, es muerto, o sea, la iglesia
dice que hasta que la muerte los
separe, es que bonito sería si fuera la
muerte física. Pero realmente cuando
ya no hay amor, hay muerte”, porque
hay problemas en la familiar, y en ese
momento hay un duelo, que se tiene
que procesar, cuando le detectan
alguna enfermedad grave, como un

cáncer es un duelo tremendo.
“también es un duelo cuando a los

padres se les dice que van a tener un
hijo con discapacidad. Es lo peor que
le pueden. Lo peor que pueden pasar.
Son emociones muy intensas. Son
emociones devastadoras, tienen
ganas de salir corriendo. A veces
dejan a la pareja sola”, ahí se pone la
fortaleza de la familia, sin embargo,
hay varones que mejor se van  por
esta situación, porque no aceptan
tener un hijo con discapacidad.

Este tipo de duelo tiene varias
etapas, “yo vivo las etapas del duelo.
Yo puedo llegar a la aceptación. Si yo
no vivo las etapas del duelo, va a
llegar en que me voy a quedar
estancado y no voy a llegar a la
aceptación. Entonces yo como puedo

apoyar a mi hijo, si yo no lo acepto,
yo no estoy aceptando porque viene
la primera etapa es la negación”.  La
negación es cuando yo no acepto y
ando con los doctores peregrinando
a ver cuál me dice que todo va a estar
bien.

“Entre más pronto se acepte, es
mejor para para ellos y para  el torno
de su familia”, cuando viene de la ira,
vienen culpas, tu familia, tiene esos
genes o no, que fue la tuya, si
tuvieras esperado, yo no quería que
te embarazaras o empieza a repartir
culpas y a sentirse, muy mal, no
saben que hay quien culpar, se
sienten tristes, se sienten deprimidos
y no tienen una aceptación ni con
ellos mismos. Tienen ganas de que
ese bebé no hubiera nacido y  que

El duelo de la familia con hijos
con capacidades diferentes
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ese bebé hubiera muerto, entonces
luego les llega la culpa, el
resentimiento, y luego dicen cómo
yo estaba pensando que mi hijo
falleciera y no queremos tampoco
aceptar”, luego viene la
sobreprotección, como siento
culpa, los otros niños no existen en
esos momentos,  me enfoco en mi
dolor, en mi pena y los otros
resienten, “cómo llegó un
hermanito y nos quitó la atención
a nosotros”, recalcó la tanatologa.

Así mismo, el conductor preguntó
cómo atender esa parte de la
familia.

Sobre este punto la psicóloga
respondió, que es importante
transitar el duelo, se puede llevar a
meses con terapias.  A veces son
muchas emociones que les da
miedo. Y todas las emociones son
válidas, renegar en contra de Dios
porque ustedes saben que Dios es
el todopoderoso y Dios es el
culpable de todo lo que pasa.

Claro, entonces le culpan a Dios y
culpan a todo mundo y tienen
coraje contra todos y contra todos.
O sea, ellos no saben qué me la
hizo, pero yo la van a pagar. Tienen
coraje con las personas que se
embarazaron más o menos al
mismo. Y el otro bebé nació
perfectamente bien y el de ellos
nació con discapacidad.

Entonces son etapas que se tiene
que vivir y que hay que retomar la
familia porque va a haber otras
actividades. Ya no va a ser lo
mismo, van a tener más atención.
Se tienen que vivir el hoy a la hora,
ya después de que vivieron las
etapas. La aceptación es en este
memento me centro en la realidad.

El proceso más difícil, es la
negación. Sí, cuando ya pasamos
ese proceso, son varias etapas. No
todas se presentan al mismo
tiempo. Hay algunas que se
preguntas primera otras después,
porque como el duelo es muy
personal, entonces, según el
estado, los caracteres son los
caracteres.

En el tercer bloque del programa,
se habló sobre la agresión que se
puede llegar a entre la familia por
sentirse desplazados.

En esta Charla la especialista en
tanatología, expresó que no solo en
niños con discapacidad, sino  en
niños normales que ven que la
atención es para su hermanito que
acaba de nacer porque ellos ya

están grandecitos.
En ocasiones le hablan a la

abuelita. Mamá, yo estoy ocupada
con este niño. Te encargo por favor
a los otros, es un descuido, es un
desajuste en todas las áreas social,
familiar, laboral. 

Otro tema que se tocó fue la
sociedad,  que al decir de la
psicóloga Irma,  la sociedad es
bastante cruel, no tenemos los
medios de atención para las
personas con discapacidad, no
aprendemos a convivir con la gente
que por cualquier situación tiene
una discapacidad, hay
discriminación todavía de la
sociedad hacia las personas con
discapacidad, en el taller de este
próximo 12 de noviembre, vamos a
tener esas herramientas, enseñar a
las personas que tienen hijos,
familia o que tiene una
discapacidad para enfrentar esa
situación, porque no tenemos las
herramientas. Y precisamente
nosotros, como sociedades
organizadas, estamos tocando este
primer punto en organizarnos para
darles a la sociedad a esas personas
con discapacidad. Las
herramientas  para poder enfrentar
esta situación. 

Por su parte Gaby mencionó que
hay estas escuelas donde aceptan
niños con discapacidad, pero en
algunas otras escuelas, no,  porque
alteran la dinámica de un grupo,
una cosa es integrarlo y otra  es
incluirlo.

Los niños con discapacidad
presentan tristeza, su comporta
comportamiento. No es de un niño
aceptado de un niño con alegría. Y
el primer rechazo que ellos reciben
es por parte de sus padres, porque
en cuanto les dicen que viene un
hijo con discapacidad, vienen
muchas emociones.

“son  muchas emociones, y el
niño, si está en el vientre de su
madre, lo está sintiendo, y si ya
nació, lo está sintiendo. Entonces
los niños son como una esponjita,
absorben todo, los padres, somos
su origen.

Por último la Federación de
Asociaciones Civiles, invita al
público en general al taller de este
próximo 12 de noviembre, a las
18:00 horas,  en la casa de la
cultura, sobre el taller
socioemocional para personas con
capacidades diferentes “De la
aceptación  a la esperanza”.

Por María Esther Beltrán Martínez
Fotos: Fundación Starlite
Starlite llega a México de la mano

de la Fundación Starlite y dona un
millón de pesos a Niños en Alegría,
para financiar parte de la próxima
escuela que se construirá en una de
las zonas más desfavorecidas de
México.

Gracias a la Fundación Starlite se
cumple la misión de ofrecer
oportunidades reales de desarrollo,
formación e inclusión aquellas
personas, familias y comunidades
que más lo necesitan. En este
proyecto se suman importantes
empresarios, personalidades y
artistas con un sólido compromiso
social, que ponen a disposición su
fama, influencia y poder mediático
para ayudar activamente a la
Fundación y sus proyectos benéficos.

La Gala Starlite de Marbella
presentada cada año por Valeria
Mazza, dona parte de su recaudación
a Niños en Alegría, que lleva
construidas 25 escuelas y ha
beneficiado a más de 75.000 niños en
México. Y en esta ocasión donó los
fondos para construir la próxima
escuela en Taxco.

Y un año más, la Fundación Niños
en Alegría, fundada por Alejandra
Alemány la empresaria española
SandraGarcía-Sanjuán celebra su
Gala benéfica, esta vez en la Ciudad
de México en el emblemático Colegio
de la Vizcaínas con un concepto de
Mauricio Kirschner, quien
materializa los sueños a través de
sus creaciones mágicas. 

La pareja formada por la top model
Valeria Mazza y el empresario
Alejandro Gravier,fueron los
invitados de honor acudiendo desde
Argentina y recibieron un
reconocimiento por sólido
compromiso social e involucración
con la Fundación de la mano de una
de sus fundadoras.,La empresaria
española SandraGarcía-Sanjuán,
propietaria del Festival Starlite de
Marbella, donde la pareja acude cada
año a pasar las vacaciones junto a su
familia y asisten a  la Gala benéfica
Starlite cuyo anfitrión es Antonio
Banderas y que la “top model”

presenta cada año.
En un ambiente festivo se dieron

cita la modelo Irene Esser con su
novio el actor español Iván
Sánchez,quien también fue
premiado,y ha sido pareja de Valeria
Mazza de los últimos años como
presentadores de la Gala solidaria
Starlite de Marbella.

En el momento de la entrega de la
estatuilla,Sandra García-Sanjuán dió
unas emotivas palabras de
agradecimiento: “Valeria y Alejandro
son parte de la Familia Starlite, nos
llevan acompañando en la Gala que
hacemos en Marbella desde el
principio y son grandes embajadores
e impulsores de la labor que
hacemos. A estas alturas no me
imagino una edición de Starlite sin
ellos. Son personas extraordinarias a
las que admiro y quiero, hermanos
elegidos y compañeros de vida”,
expresó emotivamente.

Entre los asistentes estuvieron:
Alejandra y Victoria Swarovski,Marta
Martínez-Bordiú,el joyero Daniel
Espinosay elsocio de Carlos Slim, el
empresario JuanAntonio Pérez-
Simón junto a su pareja SilviaGómez

Cuétara,entre muchos empresarios y
personalidades de la sociedad
mexicana y española. Tras la cena, el
ritmo lo marcó el DJ español Pablo
Fierro, que también se sumó de
forma gratuita al evento.

Alejandra Alemán,presidenta del
consejo de la organización hablo ́ de
la importancia de crear vínculos
entre iniciativa privada,
comunidades y México, expresó que
con los fondos de la Fundación
Starlite para construir una nueva
escuela en Taxco,ayudáis a
transformar la vida de miles de niños
a través del acceso a una educación
digna  y de calidad,y les da un futuro
mucho más esperanzador y con
oportunidades que antes no iban a
tener.

La moda también estuvo presente
con los vestuarios que portaron
como fue el de Valeria Mazza quien
llevaba un traje blanco del diseñador
argentino Gabriel Lage, Sandra
García-Sanjuán llevaba uno azul
marino diseñador por Vicky Martin
Berrocal y Alejandra Alemán vistió
una de las creaciones de Paloma
Cuevas

Fundación Starlite hace entrega de
un millón de pesos a Niños en Alegría 
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Con arte y cultura al
alcance de todos,
celebran 460
Aniversario de Nombre
de Dios.

NOMBRE DE DIOS, DGO.

Además de fomentar el arte y la
cultura, en estos primeros días del
gobierno del estado, vamos
reforzando la identidad, la
preservación del patrimonio y los
atractivos que tienen todos los
municipios, destacó el titular del
Instituto de Cultural del Estado,
Francisco Pérez Meza al conmemorar
el 460 aniversario de la fundación de
Nombre de Dios.

“La encomienda del gobernador
Esteban Villegas es que podamos
llegar a todos los municipios, y como
nunca antes, en estos primeros días,
ya hemos visitado una gran
cantidad”, detalló el director del ICED
al destacar que continuará las visitas
para respaldar a las entidades en sus
ferias regionales y patronales.  

En representación del gobernador,
Pérez Meza acompañó a la
presidenta municipal de Nombre de
Dios, Nancy Vázquez en las
festividades del 460 aniversario del
pueblo mágico, donde destacó que
éste sobresale a nivel nacional por
todos sus atractivos, además de ser
el primero en ser fundado al norte de
México y el primero establecido en el
estado de Durango.

“Tenemos la obligación de

fomentar y difundir los atractivos
culturales de todos los municipios,
además de apoyar las iniciativas de
los gobiernos municipales”, apuntó
al adelantar que se impulsará la
propuesta para instalar iluminación
arquitectónica en la parroquia
principal y en el arco de la entrada a
Nombre de Dios.

La alcaldesa de dicho municipio,
Nancy Vázquez agradeció el respaldo
que brinda el gobierno del estado a
los ayuntamientos, “el gobernador
dice que estamos listos para trabajar

con Nombre de Dios, pueblo mágico
y la verdad, eso nos alienta, más en
el tema de turismo”, apuntó.

Le apostaremos a la unidad por el
crecimiento del estado de Durango,
por el bien de los ayuntamientos y de
nuestras comunidades, agregó la
alcaldesa, que, junto a los habitantes
del pueblo mágico, disfrutó de la
escenificación de la fundación de
Nombre de Dios, además de la
participación de la Estudiantina
Aristócrata de Guanajuato y variedad
de tamborazos.

Fomenta y difunde gobierno de EVV
atractivos culturales de todos los municipios



Página 23 Jueves 10 de noviembre del 2022

Farándula www.contextodedurango.com.mx
visítanos en la red:

Diseño Editorial: J. A. Pérez.

Forbes 
Esta madrugada finalmente Netflix

estrenó la quinta temporada de ‘The
Crown’, que se ha vuelto todo un
referente sobre la corona británica,
en especial luego del fallecimiento de

la reina Isabel II el pasado mes de
septiembre.

El fallido matrimonio de Carlos III y
Lady Di

Cómo recordarás, la cuarta
temporada de ‘The Crow’ finalizó

The Crown: ¿Qué nos espera
en la quinta temporada?



con una Lady Di fastidiada de los
desplantes de Carlos III, rodeada de
una monarquía que poco entendía su
espíritu joven y aventurero, así como
la tristeza que pregonaba su postura,
incluso su etapa como madre.

Esta nueva temporada abordará los
desplantes y mezquindad del ahora
monarca hacia la nombrada “reina
del pueblo” y la caída en picada del
matrimonio entre ambos personajes
interpretados por Elizabeth Debicki
(Diana) y Dominic West (Carlos).

El contraste llega con una Diana
empoderada que abandona la
monarquía para ser ella misma y
dejar a una lado la esfera pública que
constantemente pone el “ojo” en sus
relaciones, además de su estilo de
vida.

Otra parte que se verá sobre esta
historia de “amor” que comenzó a
finales de los 80´s es el trágico
accidente que termina con la vida de
Diana abordado desde la monarquía.

El amor entre Carlos y Camila
Parker

Aunque pareciera que lo único que
se interpone para que Camila
(interpretada por Olivia Williams) y
Carlos es Diana, vemos a una pareja
que lucha por mantener su amor
aunque las adversidades se lo
impidan, así como una relación
infructuosa entre Parker y su esposo
Andrew Parker Bowles, quienes,
recordemos, fueron obligados a
casarse para que Carlos se olvidara
de Camila; sin embargo los esfuerzos
de la monarquía por separarlos no
rindieron frutos.

La infancia de Guillermo y William
Los dos pequeños hijos de Diana y

Carlos juegan un papel importante
en la quinta temporada de ‘The
Crown’, ya que presencian y crecen
en un entorno difícil que acontece
entre su padre y su madre.

Ambos deben aprender a
comportarse como la monarquía
demanda de sus gobernantes y
enfrentan el terrible deceso de su
madre, sobreponiéndose dentro del
rol rígido que deben cumplir y
quedando a cargo de Carlos, quien
debe también enfrentar los
señalamientos que se le hacen por la
muerte de Lady Di.

Una Isabel II que se quedó atrapada
en antiguos cánones de la monarquía

Sin duda la quinta temporada de
‘The Crown’ reitera la posición de
Carlos por adaptar la monarquía a la
nueva época, mientras que Isabel II
(interpretada por la gran actriz
Imelda Staunton) aún mantiene
firme su convicción de los valores
que la consolidaron como monarca.

También veremos cómo enfrenta
Isabel II su “Annus horribilis”.

En 1992, durante un mensaje a la
nación con motivo de su
cuadragésimo aniversario de
ascensión al trono, Isabel II describió
dicho año como un “año horrible” en
donde enfrentó, como soberana de
Reino Unido, el divorció de tres de
sus hijos Carlos, Ana y Andrés.

Ese mismo año los sondeos
mostraban una fuerte caída en la
popularidad de la monarquía que se
mezcló con el hecho de que el castillo
de Windsor se incendió. El costo para

restaurarlo abrió la llaga sobre lo
caro que costaba mantenerlos y las
ventajas fiscales de las que se
beneficiaba la familia real para
mantener su estilo de vida.

Esto derivó en que el partido
laborista y parte de la prensa los
juzgaran, a la vez que un gran sector
del pueblo se sulfuraba.

Es importante hacer hincapié en
que Netflix maneja la serie de ‘The
Crown’ como una “dramatización
ficticia”, aunque también añade
hechos inspirados en eventos de “la
vida real”.
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BEISBOL

GÓMEZ PALACIO, DGO. 

Con una gran asistencia y un
ambiente cien por ciento familiar, se
llevó a cabo el cierre de jornada del
Campeonato Súper Máster de
Béisbol, donde los enfrentamientos
correspondientes al grupo "A" se

desarrollaron en el Estadio Gómez
Palacio.

Como parte del desarrollo del
mismo, los equipos que logren
avanzar a la siguiente ronda, tanto
del grupo A y B, tendrán sus
enfrentamientos los días jueves y
viernes, para que esté próximo
sábado el estadio Gómez Palacio
albergue la gran final de este

campeonato.
Ivan Sánchez, titular de la Dirección

del Deporte y el regidor del
ayuntamiento Jesus Hurtado Ortiz,
agradecieron el interés y el apoyo
por parte de la presidenta municipal,
Leticia Herrera Ale, exponiendo que
gracias a su intervención fue posible
la elaboración de este campeonato
en tierras gomezpalatinas, 

Por su parte, Hurtado Ortiz
comentó que desde el arranque de
este magno evento deportivo,
familias gomezpalatinas han acudido
a dicho recinto para animar al equipo
local, destacando que también han
tenido muchas familias foráneas que
vienen en apoyo de los
representativo de sus estados.

Las autoridades municipales

coincidieron en lo importante que
resulta este evento deportivo de la
Federación Mexicana de Béisbol e
hicieron un llamado a disfrutarlo,
arropar a los deportistas de casa y
visitantes y enviar un mensaje de
que Gómez Palacio es un municipio
comprometido con el deporte y que
busca brillar bajo el liderazgo de su
Presidenta Municipal.

AAvvaannzzaa  ccoonn  eemmoocciioonnaanntteess  dduueellooss  eell
CCaammppeeoonnaattoo  SSúúppeerr  MMáásstteerr  ddee  BBeeiissbbooll
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ATLETISMO  

Continúan las
inscripciones de esta
tradicional carrera que
se llevará a cabo el
último día del año 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El 31 de diciembre en punto de las
08:00 horas se llevará a cabo la
última carrera del año, el Gran Reto
Final, una de las carreras más
emotivas ya que los corredores
aprovechan para festejar el fin de
año como mejor saben hacerlo.

UNA TRADICIÓN 
Es importante señalar que se ha

convertido en toda una tradición,
pues desde hace algunos años esta es

la forma en que los corredores
aprovechan para despedir el año
haciendo lo que más les gusta hacer,
correr, la cita es la Plaza Fundadores
para arrancar a las 08:00 horas, en
donde se podrá correr ya sea diez o
cinco kilómetros.

LAS CATEGORÍAS
Las categorías a partir serán,

Juvenil de 14 a 19 años, Libre de 20 a
29 años, Sub Master de 30 a 39,
Máster de 40 a 49, Veteranos de 50 a
59, Veteranos Plus de 60 a 69 años y
70 años y más, dentro de la distancia
de 10 kilómetros, también categoría
única de 5 kilómetros.

LAS INSCRIPCIONES 
Las inscripciones comenzaron

justamente en la entrega de kits de
la 10K Monchys, el costo es de  250
pesos hasta el próximo 21 de
noviembre, después de esta fecha el

costo será de 300 pesos, con derecho
a playera manga larga, buff, medalla,
número de competidor, así como
certificado electrónico y derecho a
participar en la rifa, siendo el artículo
máster una motocicleta.

EL RECORRIDO
Será a través de las calles de

nuestro Centro Histórico, siendo una
de las carreras más emotivas ya que
los corredores prefieren despedir el
año con la actividad que más les
gusta hacer.

KITS 
La entrega de kits se realizará el

jueves 30 de diciembre en el museo
Francisco Villa de 11:00 a 17:00
horas, durante todo el recorrido los
corredores estarán vigilados por
elementos de la Dirección Municipal
de Seguridad Pública, Protección Civil
y Cruz Roja.

¿¿TTee  vvaass  aa  ppeerrddeerr  eell
GGrraann  RReettoo  FFiinnaall??
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VENADOS DE MAZATLÁN 

MAZATLÁN

La artillería de Venados de
Mazatlán hizo “erupción” en la
séptima entrada en apoyo a la
efectiva labor de Juan Pablo Téllez
para imponer condiciones en el
Teodoro Mariscal, luego de vencer 8-
2 a Naranjeros de Hermosillo, con lo
que se apoderaron del liderato hasta
el momento en la temporada 2022-
2023 de la Liga ARCO Mexicana del
Pacífico, presentada por Caliente.mx.

Los dirigidos por Sergio Omar
Gastélum se colocaron con récord de
15-9, al igual que sus rivales de este

inicio de semana.
Pese al resultado, fue la visita quien

pegó primero en el encuentro, ya que
en la primera entrada “tocaron” a
Téllez con imparable remolcador de
Nick Torres.

Por su parte, la artillería local
empezó fría el encuentro ante los
lanzamientos de Juan Pablo Oramas,
pero en la cuarta tanda lograron
igualar la pizarra, gracias a single de
Daniel Castro.

Dos capítulos después, Venados
logró tomar el comando del
encuentro, el cual mantendría hasta
el final, al anotar en par de ocasiones
gracias a sencillo de Félix Pérez hacia

el derecho, en donde el batazo de
conjugó con un error de Luis Alfonso
Cruz, lo que permitió que Fabricio
Macías, embasado con hit, anotara la
del despegue.

Ahí salió Oramas del encuentro
para ceder su lugar a Luis Márquez,
quien tras retirar a Luis Jiménez,
permitió que Ricky Álvarez elevara
de sacrificio para poner el score 3-1
en ese momento.

Sin embargo, lo mejor para
Mazatlán llegó en la séptima
entrada, ya que ahí cuajaron racimo
de cinco anotaciones para terminar
por darle el rumbo al encuentro.

Ante el relevista Daniel Guerrero,

Daniel Castro fue golpeado y tras
robarse la intermedia, Álex Robles
pegó hit que dejó corredores en las
esquinas, por lo que Randy Romero
procedió a dar otro imparable para
traer la primera rayita del ataque.
Joel Samayoa fue llamado a la lomita,
pero Leo Germán lo saludó con triple
de dos anotaciones.

Fabricio Macías fue out, pero Félix
Pérez recibió pasaporte para que Luis
Jiménez trajera la cuarta del rally con
imparable y Ricky Álvarez lo imitó
para remitir la quinta carrera para
los locales en el episodio.

Naranjeros buscó ponerle más
decoro a la pizarra final, cuando en

la novena entrada, luego que
Roberto Ramos conectara sencillo
remolcador, aunque al final, no hubo
más en el encuentro.

Téllez (4-1) caminó hasta la séptima
antes de salir del encuentro con una
hoja de servicio de 6.1 entradas, en
donde toleró una carrera y tres hits,
además de ponchar a cuatro
adversarios y regalar un pasaporte
para apuntarse el triunfo. Luego
desfilaron Demetrio Gutiérrez, Marco
Antonio Rivas e Ignacio Marrujo,
quien se llevó la otra carrera
visitante.

Por su parte, Oramas (3-1) fue el
derrotado.

VVeennaaddooss  ddee  MMaazzaattlláánn  ttiieennee  ffeessttiivvaall   ooffeennssiivvoo  ppaarraa  aappooddeerraarrssee
ddee  llaa  cciimmaa  ddee  llaa  LLiiggaa  AARRCCOO  MMeexxiiccaannaa  ddeell   PPaaccííffiiccoo
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Hoy, último dia con
precio especial para
quienes deseen
participar 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El Gran Fondo Temoaya, el cual
pretende poner a prueba a cada uno
de los participantes, ya que deberán
recorrer 200 kilómetros y subir de los
mil 200 metros a nivel del mar, a los
dos mil 400, que sin duda alguna
será todo un reto para los
protagonistas del evento.

LA COMPETENCIA
Esta competencia representa un

reto importante al tratarse de un
recorrido de 200 kilómetros de
distancia, fluctuantes entre terreno
plano y en su mayoría pendientes
prolongadas, así como un descenso
técnico con curvas pronunciadas,
saliendo de la Unidad Deportiva 450.

UNA GRAN EXPERIENCIA
Esta competencia, sin duda, es una

gran experiencia, los organizadores
invitan a que se atrevan a vivir este
gran reto, donde conocerás tus
limites como ciclista, pero también
tendrás la oportunidad de disfrutar
de los paisajes que presenta el
camino.

TODO UN RETO 
Está competencia presenta un

importante grado de dificultad, pues
los competidores tendrán que
pedalear a lo largo de 200 kilómetros
y se acumulan un total de dos mil
400 metros de altitud en todo el
recorrido, se contará con tres puntos
de abasto y barredora por cualquier

eventualidad.

INSCRIPCIONES
Las inscripciones tendrán un costo

de 600 pesos sólo hasta hoy, después
será de 900 pesos, se podrán realizar
en Ohana Lab, Vefort, La Grupeta o
Fortuis Sport, Area Sport, Durango
Trekm Sunpeed o La Rodada, los
primeros 100 contarán con jersey y
buff conmemorativos del evento.

QUÉ INCLUYE
El costo incluye número de

participante, tres abastos, además de
jersey y buff en caso de ser de los
primeros 100 inscritos.

PREMIOS
Se premiarán a los tres primeros

libre femenil y libre varonil, con 6 mil
pesos para el primer lugar, 4 mil para
el segundo sitio, dos mil 500 para el
tercero, mil pesos para el cuarto sitio,
mientras que 700 pesos para quinto
puesto, el resto de las categorías se
le otorgará un trofeo
conmemorativo. 

TTeemmooaayyaa  yyaa  vviieennee



Goles de Alexis Vega,
Rogelio Funes Mori,
Jesús Gallardo y
Uriel Antuna

Agencias 

La selección mexicana
de fútbol se impuso con
contundencia y solidez
en todas sus líneas ante
una débil selección de
Irak por marcador de
4-0, en el penúltimo
duelo de preparación
en el campo de
Montilivi, en Girona,
España, donde México
tomó su sede previa a la Copa
del Mundo Qatar 2022.

A los de Gerardo Martino les
urgía retomar la confianza
perdida en los últimos dos
amistosos disputados en
California, frente a Perú y
Colombia, meses atrás. El
resultado disipó algunas dudas,
especialmente en materia
ofensiva, que es donde
más se ha despertado
la polémica sobre
los posibles
convocados a
la Copa del
Mundo.

Alexis
V e g a ,

Roge l io
Funes Mori,

Jesús

Gallardo
y Uriel

Antuna, de
penal, fueron

los que
escribieron la

victoria con sus
respectivos tantos

en el campo de
Montilivi.

México tuvo agradables
sorpresas desde el inicio, Héctor

Herrera volvió a la más alta
competencia, e incluso pudo marcar
un golazo al 20'. Néstor Araujo como
lateral por la banda derecha y Luis
Chávez en mitad de cancha, quien
día a día parece ganarse el sitio como

titular en el Tri.
Si bien México no

mostró un rendimiento
consistente, sí aprovechó

los momentos más
importantes para golpear al

rival. Al inicio del primer tiempo y
del segundo, marcó la diferencia en
el marcador.

De hecho, Alexis Vega apareció en
una de las primeras aproximaciones
en el arco asiático. México ya había
intentado ingresar por la izquierda
con Jesús Gallardo, y al minuto 3',
Héctor Herrera sirvió para Gallardo,
quien envió un centro a media altura
y que Alexis Vega remató con una
barrida que mandó la pelota al
fondo.

Para la parte complementaria,
México realizó seis modificaciones.
Rogelio Funes Mori, Uriel Antuna,
Kevin Álvarez, Erick Sánchez, Jesús
Angulo y Luis Romo ingresaron al
campo de juego.

Los dos primeros escribieron la
historia para el segundo gol. Al 47',
tras una jugada que surgió de una
recuperación de Chiquito Sánchez en
mitad de cancha, Uriel Antuna
desbordó por la derecha, lanzó un
trazo adelantado para Rogelio Funes
Mori, quien punteó la pelota y la
mandó al fondo.

El tercer tanto de la noche cayó por
cuenta de Jesús Gallardo, quien
aprovechó un rebote en los límites
del área al 66'. La jugada surgió
producto de un servicio de Roberto

Alvarado, pero un zaguero rechazó
de cabeza justo a donde se ubicaba
Jesús Gallardo y sacó un potente
disparo de zurda que se incrustó en
el ángulo superior derecho del
guardameta.

El cuarto gol cayó sobre el final del
encuentro, gracias a un penal dudoso
que sancionó el juez central, tras una
presunta mano de un defensor
iraquí. En el criterio del colegiado, la

pelota se impactó en la extremidad
del rival. Uriel Antuna ejecutó suave
y decretó la goleada.

México velará armas para el
próximo encuentro, la siguiente
semana ante Suecia. Un par de días
antes, Gerardo Martino delineará la
lista de 26 futbolistas que viajarán a
Doha para encarar la Copa del
Mundo.
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El estratega mexicano
fue despedido “tras un
análisis profundo” por
parte de la directiva
felina, después de su
fracaso en el Apertura
2022

Infobae 
El paso por Monterrey de Miguel

Herrera terminó sorpresivamente,
sin pena ni gloria, este miércoles 9 de
noviembre, así lo anuncio por medio
de un comunicado a través de sus
páginas oficiales los Tigres de la
Universidad Nacional Autónoma de
Nuevo León (UANL).

Miguel Herrera fue despedido de
Tigres y aparecieron los memes (Foto:
Twitter/ @Dieg0rtagag)

Los mejores memes que dejó
Miguel Herrera por su despido de
Tigres

El técnico mexicano no cumplió
con los objetivos de ganar
campeonatos con la escuadra de la
UANL, así que la afición viralizó
diferentes burlas del despido del
Piojo

En el comunicado la institución
deportiva anunció que “después de

realizar un análisis a profundidad se
ha tomado la decisión de finalizar la
relación laboral con Miguel Herrera
y su equipo de trabajo”, se puede leer
al interior de la nota compartida por
los Felinos de la UANL.

“Agradecemos a Miguel y a todo su
cuerpo técnico por el
profesionalismo mostrado a lo largo
de los tres torneos de Liga en los que
estuvieron al frente de Tigres y les
deseamos éxito en sus proyectos
futuros”, añadieron.

Desde que tomó las riendas de los
Tigres, Miguel Ernesto Herrera
Aguirre logró 31 victorias, 13
empates y 17 derrotas en 62
partidos, con tres pases a Liguilla en
los tres torneos que dirigió, llegando
a dos semifinales (Apertura 2021 y
Clausura 2022), sin embargo, nunca
pudo alzar la tan ansiada presea de
la Liga MX.

El encontronazo de Marion Reimers
con Omar Zerón que causó polémica
en redes

La periodista y el comentarista
protagonizaron un momento de
tensión durante la emisión de un
programa en vivo por la discusión en
torno a un gol de la Champions
League

Tras la más reciente eliminación de
los Felinos en el Apertura 2022 a
manos del Pachuca, Mauricio
Culebro, presidente de los Tigres

anunció que el puesto del Piojo
estaba siendo evaluada, misma que
llevó a la conclusión de terminar el
proyecto que inició en el verano de
2021.

“Lo veo (a Gignac) y sí corre y lucha,
pero no es eterno, en algún
momento se tendrán que retirar, ir o
ceder su lugar a gente joven y el DT
que venga o yo tendrá que pensar en
eso, de repente no le suena a la gente
que mucha gente ya tiene 35, 37, 34
(años) son segunda plantilla más
grande del torneo y tenemos que
pensar en eso, los cambios del
equipo, lo hallamos con la directiva,
no planeamos sobre la fecha, hoy con
este equipo y la gente que se ha
matado han conseguido cosas
exitosas, tenemos que hacer con una
generación revulsiva lo que hicieron
con esta generación”, señaló el
directivo

En el mismo comunicado, la
directiva remarcó que “en los días
siguientes anunciaremos a nuestro
nuevo cuerpo técnico”, motivo por el
cual entra una incógnita de sí los
Felinos apostaran por un técnico que
conozca el interior de la institución
o buscaran uno “sangre nueva” para
el Clausura 2023 que iniciará los días
6, 7 y 8 de enero del próximo año.

El siguiente año, equipos como los
Tigres darán la cara por el fútbol
mexicano, pues a penas en la

primera semana de octubre, los
directivos de la Liga MX y la MLS
anunciaron el nuevo formato de la
Leagues Cup en donde se medirán
entre sí.

El futuro de Memo Ochoa con
América aún es incierto, según
Santiago Baños

A pesar de que Guillermo Ochoa es
uno de los elementos más
importantes del club, en Coapa
aún no tienen definido su
contrato

“La Leagues Cup 2023
significa un antes y un
después en la historia no
sólo del deporte de
nuestra región, sino del
fútbol mundial”, dijo el
presidente de la Liga MX,
Mikel Arriola. “Para la Liga
MX significa acercarnos a lo
largo de un mes entero a
nuestra gran y creciente
afición en Estados Unidos”,
agregó.

Además de la Leagues Cup,
los dirigentes de la MLS y de la
Liga MX crearon la Copa de
Campeones que
enfrenta a los
campeones
de cada
liga. La

primera edición fue en 2018.
“La Leagues Cup 2023 no es sólo un

paso monumental en la asociación
estratégica entre la MLS y la LIGA
MX, sino que será un momento
trascendental para nuestro juego en
Norteamérica”, dijo Don Garber, el
comisionado de la MLS.

MMiigguueell  HHeerrrreerraa  ddeejjóó
ddee  sseerr  ttééccnniiccoo  ddee  llooss
TTiiggrreess  ddee  llaa  UUAANNLL
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Confirman
tercera
muerte por
meningitis

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La Secretaría de Salud en el Estado
informó del fallecimiento de la
tercera víctima de la meningitis
aséptica que se ha registrado en las
últimas semanas en la entidad
duranguense.

Con ello suman 33 personas
contagiadas, entre ellas un hombre y
ahora tres fallecimientos por esta
causa.

Fue a través de un comunicado
donde es la Secretaría de Salud en el
estado oficializó la tercera muerte a
causa de esta problemática, que se
presenta mayormente en mujeres
que fueron atendidas hospitales
particulares.

Según se indicó en el comunicado
la mujer había sido sometida a un
procedimiento gineco-obstétrico en
un hospital particular y
posteriormente presentó síntomas,
por lo que al ser derechohabiente del
IMSS acudió a recibir atención
médica en ese nosocomio sin que los
esfuerzos médicos fueron suficientes
para salvar su vida.

Es de comentar que aún no se tiene
oficializada la causa o el motivo que
generó estos contagios, pero se ha
dejado claro que no se transmite de
persona a persona y tampoco es una
meningitis típica, que se produzca
por una bacteria, además se
encuentra asegurado un hospital y
los quirófanos de otro nosocomio.

La Cofepris y la Coprised han hecho
la colecta y decomiso suficientes para
las investigaciones científicas que ya
se desarrollan.
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